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Первые дни нового года 
наш цех работал с перебоя
ми: . были трудности с ме
таллом. Но потом он по
ступил, коллектив сумел мо
билизоваться, ликвидировал 
отставание и сейчас идет с 
небольшим опережением 
графика. А это не просто: 
коллектив цеха обязался вы
пустить в первом квартале 
продукции 26.3 процента от 
годового задания. Приятно, 
что наша бригада вносит в 
выполнение этой задачи по
сильный вклад: январскую
программу мы закончили на 
день раньше.

На первый квартал прихез
дите я и освоение нового кле
пального молотка, более со- 
вешпенного, безопасного по 
конструкции. Первую пар
тию этих молотков—они, по

оценке конструкторов, на 
уровне лучших образцов — 
должны, выпустить в февра
ле. Но ^же в январе наша 
бригада освоила производст
во деталей нового вида про
дукции.

В связи с освоением ново
го молотка хочется погово
рить о важности морального 
и материального стимулиро
вания высококачественного 
труда: осваивать новое изде
лие труднее, чем выпу

скать старое. Трудности и 
технологического характера, 
и психологического. Пра- 
вильно делают руководители 
цеха, когда материально по
ощряют освоение и выпуск 
добротных деталей к новому 
изделию. Во-первых, мане
врируют расценками в раз
решенных пределах. Во-вто
рых, недобросовестное отно
шение карается материально.

Хотелось бы подчеркнуть, 
что качество работы зависит

не только от мастерства и 
ответственности станочника. 
Во многом это определяется 
исправностью оборудования, 
качеством инструмента и ос
настки, настроением рабоче
го. Качество технического 
обслуживания станочного 
парка цеха пока неважное. 
Еше значительны простои 
станков. Это ведет к срыву 
заданий, к последующей 
спешке. А спешка, известно, 
— это снижение качества.

Не могу не сказать о за
водской столовой. Много 
претензий у рабочих к ас
сортименту, качеству приго
товления блюд. Настроение 
после посещения этого цеха 
питания, как правило, по
нижается. А настроение, так 
или иначе, отражается на 
продукции. Зазодскому ко
митету следовало- бы вник
нуть поглубже . в проблемы 
питания, определить меры к 
коренному улучшению.

Вот такие мысли вызвала 
у меня рабочая дискуссия о 
моральном и материальном 
поощрении добросовестного 
труда.

В . К И Ч И Г И Н ,
б р и г а д и р -н а л а д ч и к  ц е х а  
п н е в м о и н с т р у м е н т а , ч л е н  

ц е х о в о г о  п а р т б ю р о .  
Электромеханический завод 
им. Б. В. Вахрушева.
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Рабочих, инженерно-тех
нических работников не 
может ' не огорчать неудач
ный старт цеха в начале 
нового года. Тем более что 
большинство рабочих при
няли . напряженные обяза
тельства. Например, прес
совщица 3. Скорниченко, 
одна из лучших наших ма
стериц, в числе первых 
обязалась выполнить план 
трех лет к юбилею Консти
туции. Одним словом, не 
обижен цех опытными, 
кадровыми рабочими, мо
лодыми, способными ребя
тами, знающими и любя
щими свое дело. И, думает
ся, обязательства, январ
ская программа были бы 
безусловно выполнены, ес
ли б не подвели поставщи
ки.

Дело в том, что предприя
тие получает — по коопе
рации — детали (кольца и 
шары для подшипников) от 
других заводов такого же 
профиля. Партнеры нынче 
подвели: комплектующие
изделия поступают крайне 
не ритмично. Поэтому сбор
щики. хотя и не сидели без 
дела, работали вполсилы.

Как нам стало известно, 
вопросы договорной дис
циплины решаются сейчас 
руководителями завода в 
министерстве. Будем наде
яться, что руководители от
расли найдут меры, воздей
ствия на неаккуратных по
ставщиков.

Решение же другого воп
роса — налаживание тру
довой дисциплины — сле
дует искать у себя. И обя
занность эта прежде всего 
наша, обязанность коллек
тива.

Вот такие цифры. В ян
варе прошлого года в цехе 
было зарегистрировано че
тырнадцать прогульщиков, 
нынче же еше одним стало 
больше. По их вине потеря
но семнадцать рабочих 
дйей. Каждая потерян
ная смена — это сбои 
производственного ритма,

снижение — в конечном 
счете — производительно
сти труда.

Спросите любого в цехе— 
без запинки назовут самых 
злостных прогульщиков и 
пьяниц. Среди них — сле
сарь В. Коровин, наладчики 
В. Осипов, В. Юркевич. Не 
первый год они отличаются 
по части дружбы с «зеле- 
вым змием». И нельзя ска
зать, что коллектив рав
нодушно смотрит на нару
шителей. Например, В. Оси
пова по решению цехкома 
из наладчиков перевели на 
три месяца в станочники, 
В. Юркевича определили 
пациентом в наркологиче
ский кабинет при заводской 
поликлинике.

С В. Коровиным особый 
случай. Он из нашей брига
ды, работает на заводе дав
но, профессию освоил, трез

вый хорошо трудится. Но 
слабый человек: крепится-
крепится и сорвется. Брига
да последний раз -ему пове
рила на слово,: что он ..исп
равится, помогла опреде
литься в наркологический 
кабинет.

Мне думается, сейчас осо
бое внимание следует обра
щать на молодых рабочих, 
на тех, кто только начи
нает выбиваться из колеи. 
Ведь как бывает. Совершил 
молодой рабочий проступок 
— его, молено сказать, по- 
отечески пожурят, снисхо
дительно дадут понять: мо
лодой, мол, исправится. 
Один раз, второй... Посту
пок превращается в при
вычку, привычка — в ха
рактер. А потом уже пере
воспитать человека очень и 
очень трудно. На мой 
взгляд, на молодость не 
нужно делать скидку, а, 
наоборот, предъявлять к 
молодым повышенные тре
бования.

В . Д Р А Г У Н ,  
бригадир слесарей шли- 
фовальио - сборочного 
цеха № 1 подшипнико

вого завода.

НТО М О ГУТ М Е Л И О Р А Т О Р Ы ?
С о б р а н и е

о б ъ е д и н е
Состоялось собрание пар

тийно-хозяйственного акти
ва производственно-науч
ного объединения Союз- 
томекмелиорапия. С докла
дом об итогах 1977 года и 
задачах мелиораторов в 
свете решений декабрьского 
(1977 года) Пленума ЦК. 
КПСС, положений и выво
дов выступления на Плену
ме товарища Л. И. Брежне
ва и Письма ЦК КПСС, Со
вета Министров СССР. 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ о 
развертывании всенародно
го социалистического со-

а р т и й н о — х 
: и я С о ю з т
ревнования в 1978 году вы
ступил начальник произ
водственно-научного объе
динения Союзтомскмелио- 
рация А . Е .  Т р у н о в .

На собрании выступили: 
А . А . М а л ь к о в  — управля
ющий трестом Томсксов- 
хозпромстрой, В . И . Ш а х 
р а й  — бригадир механизи
рованной бригады Шегар- 
ской ПМК-5, А . А .  П а у л ь —  
начальник Усть-Бакчарско- 
го стройучастка № 1 3 , В .  И . 

Н а з а р о в  — председатель 
постройкома Зырянской 
ПМК-4, А . Ф . В а г н е р  —

оз  я и с т  в е н н о  
о м е к м е л и о
главный инженер Томской 
ПМК-1, А . И . К у с т о в  —  

бригадир механизированной 
бригады Кривошеинской 
ПМК-10, Ю . Н . Ш у с т о в  —  
заместитель начальника 
объединения Союзтюмень- 
водстрой, Ф . Я .  К а з а к о в  —  
начальник Томской ПМК-3, 
С . И . С е н н и к о в  — директор 
института Томскоипровод- 
хоз, Л . И . Ч е р н о у с о е  — на
чальник штаба Всесоюзной 
комсомольской ударной 
стройки, В. И . С в е н т к о в -  
с к и й  — заместитель на
чальника главка Министер-

г о а к т и в а  
р а ц и я

ства мелиорации и водного 
хозяйства СССР.

На собрании выступил 
председатель облисполкома 
Н . В .  Л у к ь я н е н о к .

В работе собрания приня
ли участие заведующий 
сельскохозяйственным от
делом обкома КПСС А . С. 
З а р е м б о ,  начальник' произ
водственного управления 
сельского хозяйства обл
исполкома Н . Д . Д о с у ж е е ,  
начальник областного про
изводственного управления 
мелиорации В .  Т .  Б р а ж н и 
к о в .

(О к о н ч а н и е  н а  2 - й  с т р .)

е р а

в е р т о л е т  М И - 8  д о с т а в и л  н а  
9 1 -й  к и л о м е т р  с т р о я щ е г о с я  
н е ф т е п р о в о д а  В а с ю г а н  —  
Р а с к и н о  р а б о ч и й  д е с а н т  и 
в е з д е х о д  Г А З - 7 1 .

От 91-го до 96-го кило
метра на трассе — непрохо
димое болото. Четыре уча
стника десанта во главе . с 
директором Александров
ского лесхоза М. Г. Ситни
ковым взялись за очень не
легкое дело — проложить 
дорогу через эту пятикило
метровую топь. Эта дорога 
крайне необходима, чтобы 
как молено быстрее соеди
ниться с подразделениями 
управления механизации, 
идущими к этому болоту о т  
Раскина и Желтого Яра.

С . десантом установлена 
радиосвязь. Сегодня отваж
ная четверка приступила к 
работе.

И . П Е Р О В А .
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с  п р и р е л ь с о в ы х  н и ж н и х  
с к л а д о в  К о м с о м о л ь с к о г о  
л е с п р о м х о з а  в  А л м а - А т у ,  
Н о в о к у з н е ц к  и н а  С е в е р 
н ы й  К а в к а з  в  а д р е с  ф и р м  
о б ъ е д и н е н и я  Ю г м е б е л ь  о т 
п р а в л е н а  б о л ь ш а я  п а р т и я  
ф а н е р н о г о  с ы р ь я .

Предприятие. ритмично 
ведет поставку спичосины 
для томской фабрики «Си
бирь», лыжного кряжа и 
других епецсортиментов.

Всего в первой декаде 
февраля из Комсомольского 
леспромхоза отправлено 
свыше 1.200 кубометров не
обходимой народному хо
зяйству продукции.

Л . Н А З А Р О В А .
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н а у ч н о  -  и с с л е д о в а т е л ь с к и м  
и н с т и т у т о м  э л е к т р о н н о й  
и н т р о с к о п и и  п р и  Т П И  и 
С п е ц у п р а в л е н и е м  п о д в о д 
н ы х  т е х н и ч е с к и х  р а б о т  
№  8 М и н н е ф т е г а з с т р о я
С С С Р  с о г л а с о в а н  с о в м е с т 
н ы й  п л а н  п о  р а з р а б о т к е ,  
и з г о т о в л е н и ю  и и с п ы т а н и ю  
а п п а р а т у р ы  д л я  о б н а р у ж е 
н и я  м е с т  у т е ч к и  н е ф т е п р о 
в о д а .

Исследования поручены 
двум ведущим лаборатори
ям института. Первые ис
пытания аппаратуры по об
наружению дефектов свар
ного шва акустическим ме
тодом пройдут в зимних 
условиях. А через несколь
ко месяцев строители неф
тяной магистрали получат 
надежный прибор, контро
лирующий ее прочность.

В .  В О Р О Н О В С К И * * .

B .lllllllirilllllllllllllillllliirillllllf
р о е к т И ы й  и н с т и т у т  Т о м с к -  
ш р о в о д х о з  в ы д а л  з а к а з -  
и к у  —  т р е с т у  Т о м с к с о в -  
о з в о д с т р о й  р а б о ч и е  д о -  
у м е н т ы  н а  о с у ш е н и е  К а н -  
и н е к о г о  б о л о т а  в  р а й о н е  

Т а х т а м ы ш е в а  Т о м с к о г о  
а й о н а .
В этом болоте, занимаю- 

(ем сейчас 300 гектаров, 
эсредоточены большие за- 
асы торфа. Они станут ис- 
очником .удобрений для 
эвхозов «Молодежный», 
Тахтам ышевский» и ряда 
ругих хозяйств. Проект 
сушения разрабатывала 
руппа сотрудников инсти- 
ута под руководством 
тайного инженера проекта 
. Я. Нигороженко, главно- 
) специалиста И. Е. Старк
овой и почвоведа А. В. Ка- 
днкина.

Г. РОМАНОВ.

Генеральный секретарь 
ЦК КПСС, Председатель 
Президиума Верховного
Совета СССР товарищ Л. И. 
Брежнев вручил 9 февраля 
в  Кремле орден Ленина и 
золотую медаль «Серп и 
Молот» Героя Социалисти
ческого Труда члену По
литбюро ЦК КПСС, секре-. 
тарю ЦК КПСС Ф. Д. Ку
лакову.

Этой высокой награды 
тов. Ф. Д. Кулаков удосто
ен за большие заслуги пе
ред Коммунистической
партией и Советским го
сударством и в связи с 
шестидесятилетием со дня 
рождения.

В зале при вручении на
грады были тозартци В. В. 
Гришин, А. П. Кириленко, 
А. Н. Косыгин, К. Т. Мазу
ров, А. Я. Пельше, М. А. 
Суслов, Д. Ф. Устинов, 
П. Н. Демичев, В. В. Куз
нецов, Б. Н. Пономарев, 
М. С. Соломенцев, К. У. 
Черненко, В. И. Долгих, 
М. В. Зимянин. Я. П. Ря
бов, К. В. Русаков, а также 
секретарь Президиума Вер
ховного Совета СССР М. П. 
Георгадзе.

При вручении награды 
выступил товарищ Л. И. 
Брежнев.

Вы ступление
Л. И. Б Р Е Ж Н Е В А

Дорогой Федор Давыдо
вич!

Все мы, ваши друзья и 
товарищи по работе, с чув
ством радости собрались се
годня, чтобы еще раз по
здравить Вас по случаю 
60-летия и вручить высо
кую награду Родины.

Вы, Федор Давыдович, 
почти ровесник Великого 
Октября. И уже без всяко
го почти можно сказать, 
что Ваша биография, Ваша 
деятельность целиком свя
заны с великой работой на
шей ленинской партии по 
претворению в жизнь бес
смертных идей Октября, 
идей коммунизма.

В' 20 лет Вы стали агро
номом .и с тех пор отдае
те свои силы в первую 
очередь такому важно
му сектору' нашей на
родной экономики, как 
сельское хозяйство. Вы 
знаете истинную пену хле
ба, знаете, сколько труда 
вкладывают люди в обес
печение устойчивых уро
жаев. повышение продук
тивности животноводства. 
Знаете Вы и насколько 
сложные, ответственные за
дачи призвано решать со
ветское село сейчас, как
много предстоит сделать в 
будущем.

Являясь членом Полит
бюро и секретарем ЦК 
КПСС, Вы вносите хоро
ший вклад в дружную 
коллективную работу ру
ководящих органов пар
тии, в практику коммуни
стического строительства.

Любое большое дело не 
обходится без трудностей. 
Это относится и к строи
тельству нового общества. 
Оно требует от всех его
участников, тем более от ру
ководителей, постоянного
творчества, полной отдачи 
сил. В то же время это

большое счастье — вносить - 
свою лепту в рождение 
коммунистического гряду
щего.

Позвольте выразить уве
ренность, дорогой Федор 
Давыдович, что Вы и 
впредь будете столь же до
стойно оправдывать дове
рие партии, столь же само
отверженно трудиться на 
благо советского народа. 
Желаю Вам "крепкого здо
ровья, энергии, новых твор
ческих успехов.

Сердечно поздравляю с 
присвоением звания Героя 
Социалистического Труда.

Разрешите вручить Вам 
орден Ленина и золотую 
медаль «Серп и Молот».

Затем выступил товарищ 
Ф. Д. Кулаков.

Вы ступление
Ф .Д . КУ Л А К О ВА

Дорогой Леонид Ильич!
Дорогие товарищи!
Позвольте выразить сер

дечную признательность и 
глубокую благодарность
Центральному Комитету 
партии. Политбюро и Сек
ретариату ЦК, Президиуму 
Верховного Совета СССР и 
Советскому правительству, 
лично Вам, многоуважае
мый Леонид Ильич, за 
столь -высокую награду и 
опенку моей деятельности.

В эти минуты я особенно 
тронут теплыми словами, 
сказанными Вами, дорогой 
Леонид Ильич, в мой адрес.

Это для меня большая 
честь и, как коммунист, я 
полностью ее отношу к на
шей родной ленинской пар
тии — великому учителю, 
организатору и воспитате
лю масс, носителю самых 
высоких и гуманных идеа
лов.

В рядах КПСС я нахо
жусь 38 лет — практиче
ски почти всю свою созна
тельную жизнь. И куда бы 
ни посылала меня партия 
— на производство, на хо
зяйственную, комсомоль
скую, советскую или пар
тийную работу в районе, 
области, крае или респуб
лике ■— я стремился оп
равдать ее доверие, отда
вал порученному делу все 
свои силы и знания.

В последние более чем 12 
лет мне представилась сча
стливая возможность рабо
тать в центральном штабе 
нашей партии в составе Се
кретариата, затем, и Полит
бюро ЦК, под непосредст
венным руководством Лео
нида Ильича Брежнева.

Работа в Центральном 
Комитете — ’самая великая 
школа. В деятельности вы
сших органов нашей пар
тии ныне утвердились под
линно ленинские нормы 
партийной жизни и прин
ципы руководства, сложи
лась замечательная, дело
вая обстановка.'

Это обстановка конкрет
ности и целеустремленно
сти в работе, масштабного, 
строго научного и творче
ского подхода к делу, пло
дотворной деятельности на 
благо советского народа, во 
имя торжества светлых 
идей коммунизма.

Все это в каждом из нас 
пробуждает новые силы, 
вызывает желание трудить
ся еше с большей энергией, 
с чувством высокого долга.

Образцом коммунистиче
ской партийности, ленин
ского стиля, организован
ности и культуры в работе 
для всех нас является Лео
нид Ильич Брежнев — 
мудрый и дальновидный 
руководитель нашей пар
тии и государства; выдаю
щийся марксист-ленинец, 
пламенный бореи за мир и 
социальный прогресс, сни
скавший глубочайшее ува
жение и. любовь коммуни
стов и всех советских лю
дей, пользующийся огром
ным авторитетом у трудя
щихся планеты.

С Вашим именем, дорогой 
Леонид Ильич, с Вашей не
утомимой деятельностью 
советские люди справедли
во связывают все успехи, 
достигнутые в укреплении 
экономического и оборон
ного могущества нашей 
страны, повышении благо
состояния народа.

С Вашим именем нераз
рывно связана теоретиче
ская разработка крупней
ших проблем коммунисти
ческого строительства,
дальнейшее творческое раз
витие марксистско-ленин
ского учения, определение 
политической и экономи
ческой стратегии партии на 
этапе развитого социализ
ма, принятие Основного За
кона — новой Конституции 
СССР.

Исключительной заслугой 
Леонида Ильича Брежнева 
является выработка нового 
подхода к руководству 
сельским хозяйством и ■ до
стигнутые после мартовско
го (1965 года) Пленума ЦК 
положительные сдвиги в 
развитии этой отрасли, со
циальном прогрессе села.

Позвольте, дорогой Лео
нид Ильич, вместе со сло
вами глубочайшей благо
дарности пожелать . Вам 
доброго здоровья и новых 
успехов на высоком посту 
руководителя Коммунисти
ческой партии и Советского 
государства:

Еще раз спасибо вам, до
рогие товарищи и друзья, 
за доверие и высокую 
оценку моего скромного 
труда.

Принимая сегодня выс
шую награду Родины, заве
ряю Центральный Комитет, 
Политбюро и Секретариат 
ЦК, Вас, дорогой Леонид 
Ильич, что сделаю все. что
бы оправдать Ваше дове
рие, доверие партии и на
рода, буду и впредь верно 
служить делу Ленина, делу 
коммунизма, - делу успеш
ного претворения в жизнь 
исторических решений
XXV съезда КПСС.

* * *
Руководители Коммуни

стической партии и Совет
ского государства тепло и 
сердечно поздравили това
рища Ф. Д. Кулакова с вы
сокой наградой Родины, по
желали ему доброго здоро
вья и новых успехов в его 
деятельности на. благо Ком
мунистической партии, со
ветского народа.

(ТАСС).

р А С т У Т
н А До И
в п е р в ы й м е с я ц  т р е т ь е г о

г о д а  п я т и л е т к и  ж и в о т п о в о л ы  

с о в х о з а  « З а р я »  Т о м с к о г о  

р а й о н а  д о б и л и с ь  у в е л и ч е н и я  

п р о и з в о д с т в а  м о л о к а . Е с л и  в 

я н в а р е  п р о ш л о г о  г о д а  в а л о 

в о й  н а д о й  с о с т а в и л  п о х о 

з я й с т в у  2 .1 8 0  ц е н т н е р о в  м о 

л о к а ,  т о  н ы н ч е  э т о т  п о к а з а 

т е л ь  в ы р о с  д о  2 .3 3 4 . В  н ы 

н е ш н е м  я н в а р е  п о  с р а в н е 

н и ю  с  п р о ш л о г о д н и м  г о с у 
д а р с т в у  п р о д а н о  п о ч т и  н а  

д в е  с о т н и  ц е н т н е р о в  м о л о к а  
б о л ь ш е .

Н А  С Н И М К Е : д о я р к а  с о в 
х о з а  « З а р я »  О . К . Г о р б а т ы х .

Фото В. Рыбалова. :

Подведены итоги закупок молока у населения обла
сти за январь. На приемные пункты поступило 188 

. тонн продукции, на 12 тонн больше, чем за соответст
вующий период прошлого года. Однако, несмотря на 
достигнутый рост, темпы заготовок остаются крайне 
низкими.

В первом квартале запланировано закупить у населе
ния 1.200 тонн молока, это значительно больше, чем в 
прошлом году. Для выполнения этого задания пред
стоит мобилизовать все силы, использовать с толком 
зимние дни, когда есть возможность получать в моро
женом виде молоко из самых отдаленных поселков и 
сел.

Мы позвонили в два района с целью узнать, как 
там идут закупки молока.

УДАЧНЫЙ СТАРТ
На протяжении ряда пет 

успешно ведутся закупки в 
Чаинском районе. Удачен 
ли нынешний старт! Об 
этом мы попросили расска

зать председателя Чаинско- 
го райисполкома В. Д. ЛА- 
РИКОВА.

— Судя по результатам, — 
сказал Виталий Дмитриевич, — 
старт удачный. У населения 
закуплено 35 тонн молока, или 
32 процента квартального пла-

З а к у п к и  м о л о ка
на. Этот результат выше про
шлогоднего. Рост к соответст
вующему периоду составил 24 
процента.

На нынешний сезон нам до
веден план в размере 400 
тонн. Но мы ориентируем за
готовителей на более напря
женное задание — ведь уда
лось же в прошлом году со
брать 505 тонн. Для реализа
ции этой задачи, как и преж
де, большое внимание уде
ляем организационной работе. 
Недавно провели расширен
ное заседание исполкома 
райсовета, на котором подвели 
итоги прошлого года, сделали 
разбивку плана по Советам на 
нынешний, утвердили условия 
социалистического соревнова
ния среди сборщиков, сель-

ских Советов, совхозов.
Наша ближайшая цель — пе

ревыполнить квартальный
план. Считаем, что для этого 
есть реальная возможность: 
Десять из двенадцати сельских 
Советов добились лучших ре
зультатов, чем в прошлый ян
варь. В четыре раза больше 
собрали молока в населенных 
пунктах Чаинского сельского 
Совета, в три — Леботерского. 
Хороших результатов добились 
заготовители Бундюрского, 
Усть-Бакчарского сельсоветов. 
Отрадно, что в передовых ока
зался исполком Ермиловского 
сельского Совета, который 
прежде был в отстающих, а 
теперь добился двойного пре
вышения уровня прошлого го
да. ,

НЕУТЕШИТЕЛЬНЫЙ
Р Е З У Л Ь Т А Т

О том, как ведутся закуп
ки молока у населения в 
Кривошеинском районе, 
рассказывает главный госу
дарственный инспектор рай
она по закупкам и качеству 
сельскохозяйственных про
дуктов В. А. ФИЛИМОНОВ: 

Результаты января нас не 
радуют. На первый квартал 
нам запланировано заготовить 
105 тонн молока (из 410 тонн 
на год), а мы отправили на 
молокозавод всего 16 тонн.

В некоторых сельских Сове
тах безответственно отнеслись

к заготовительной кампании. 
Ни одного килограмма молока 
не поступило на приемные 
пункты Красноярского посел
кового Совета, Малиновского 
сельского Совета. На прежнем 
уровне заготовки в Николь
ском сельском Совете.

Главная причина не совсем 
удовлетворительных резуль
татов — невыполнение реше
ния райисполкома об откры
тии приемных пунктов. Из 13 
пунктов, закрепленных за ма
слозаводом, работает всего 8. 
Из такого же количества сов
хозных точек ведут прием мо
лока лишь четыре.

В районе продолжается ак
тивизация работы с населени
ем. Проведено совещание с 
активом сельских Советов, ве
дутся подворные обходы, ор
ганизована встречная торговля 
комбикормами. Думаем, что 
удастся поправить положение.

Выступление В. Д. Ларикова, В. А. Филимонова и итоги ян
варя комментирует главный госинспектор по закупкам и ка
честву сельскохозяйственных продуктов по Томской области 
В. Д. СЕЛУЯНОВ:

— Как и прежде, хороший темп с начала года взяли заго
товители Чаинского района. Закупки молока у населения 

находятся под пристальным вниманием райисполкома.
К сожалению,, этого нельзя сказать об организации заку

пок в Кривошеинском районе. Здесь есть условия для полу
чения таких же результатов, как в Чаинском районе. Не хва
тает требовательности и спроса.

Выше прошлогоднего результаты заготовок в Томском 
районе, где от населения на приемные пункты поступило 22 
тонны молока. А вот в Парабельском районе уровень заго
товок снизился более чем в два раза. Лишь на семь про
центов выполнен квартальный план в Молчановском районе,. 
на 9, — в .Кожевниковском. Ниже своих возможностей ведут 
закупки молока колпашевские заготовители.

Общая причина отставания всех районов — недостаточное 
внимание к заготовкам со стороны райисполкомов, слабая 
разъяснительная работа на местах. Сейчас особенно важно 
установить контроль за организационно-массовой деятель
ностью сельских Советов, разработать и'довести до каждого 
жителя условия социалистического соревнования, строго учи
тывать поступающую продукцию. План первого квартала дол
жен быть выполнен.
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П Е Р Е Д Н Е М  К Р А Е

ОТКРЫВАЮТСЯ СЧЕТА 
ЭКОНОМИЙ 0  БЕРЕЖЛИВОСТИ
Т рудовы е к о ллек т и вы  поддерж иваю т  п р е д л о ж ен и е  
П . А  ф о н и к а - т о к а р я  п о д ш и п н и к о в о г о  з а в о д а

Письмо передового рабочего П. К. Афонина, члена 
обкома КПСС, опубликованное в начале года в газете 
«Правда», одобрено бюро обкома КПСС. В постановле
нии бюро дана высокая оценка выступлению коммуни
ста, в котором проявились партийная зрелость, общест
венная активность, готовность рабочего инициативным, 
добросовестным трудом ответить на решения декабрь
ского (1977 г.) Пленума ЦК КПСС.

В борьбе за повышение эффективности и качества 
работы большую роль должны сыграть постоянные 
смотры резервов производства, экономии и бережливо
сти.

В трудовых коллективах сейчас обсуждается письмо 
П. К. Афонина, создаются штабы экономии и бережли
вости, организуются рейды.

РЕЙДЫ БУДУТ 
РЕГУЛЯРНЫМИ

Недавно в нашем цехе 
прошло рабочее собрание. А 
собрались мы на него, что
бы обсудить письмо тока
ря-автоматчика подшипни
кового завода П. Афонина 
«От рейда к рейду», опуб
ликованное в «Правде».

За живое задели всех нас 
мысли, высказанные в нем. 
Ведь в самом деле, ко вся
ким месячникам, декадни
кам мы привыкли. В пери
од их проведения все бе
рется на учет, чувствуется 
напряжение, дела подтяги
ваются, а потом—затишье, 
выплывают старые беды, 
неполадки, с которыми 
свыклись, а значит, и 
примирились. Потому все 
единодушно поддержали 
предложение проводить 
рейды бережливости, эко
номии в большом и малом 
еженедельно. Такой график 
вывешивается в иехе. • Те
перь на каждом участке, в 
каждой смене, бригаде зна
ют, что их не «обойдут 
стороной», что не избежать 
строгой оценки своих же 
товарищей по труду.

Очень правильно говорил 
на собрании рабочий И. И. 
Конышев, что мы подчас 
миримся с нарушителями. 
Распоясался один рабочий. 
И как-то снисходительно к 
нему относились. А дело 
приняло серьезный оборот: 
суд строго наказал его. Но 
ведь и наша невзыскатель
ность способствовала про
ступку. До сих пор не всег
да даем мы отпор челове
ку, пришедшему на работу 
в пьяном виде. А он портит 
всем настроение, мешает 
работать. Вот и создается 
нервозность, что в конце 
концов сказывается на про
изводительности труда. По
тому собрание решило раз
работать -мероприятия по 
экономии рабочего време
ни, борьбы с нарушителями 
трудовой дисциплины. Прав 
П. Афонин: надо уметь го
ворить колючую правду в 
глаза, а если нужно — по
мочь, поддержать.

Очень хорошо, предметно, 
о том, что значит быть ра
чительным хозяином, ска
зал инженер Б. С. Панов. 
Если бы повысить качество 
отбойного молотка, говорил 
он, продлить срок его слу
жбы хотя бы на один ме
сяц, то это было бы равно
сильно дополнительному 
выпуску 25 тысяч молот
ков в год. Экономия — 800 
тысяч рублей. А потом он 
добавил: на эти деньги мо
жно построить 64-квартир
ный жилой дом.

Вносились предложения 
по рациональной расстанов
ке оборудования. Станки в 
цехе расположены так, что 
какие-то детали приходит
ся перевозить из конца в 
конец, да и нужны допол
нительные люди, чтобы до
ставлять детали.

После собрания в цехе 
создан штаб смотра ре
зервов производства, эко

номии и бережливости. Он 
выступает как организа
тор усилий рейдовых 
бригад, народных контроле
ров, «Комсомольского про
жектора» и комиссий. Так 
что смотр резервов произ
водства объединит силы 
всех, привлечет рабочих, 
которые видят резервы' и 
могут нерадивого одернуть, 
призвать к порядку. Конеч
но, возрастет действен
ность, гласность результа
тов похода за экономию и 
бережливость.

Ю . Т Р Ы Г И Н ,
секретарь партбюро це
ха № 1 Томского элект
ромеханического завода.

Л У Ч Ш Е 

И С МЕНЬШИМИ 
З А Т Р А Т А М И

Двадцатый цех на Том
ском заводе резиновой обуви 
в ближайшее время станет 
самым’ крупным. Минувший 
год для его коллектива стал 
периодом окончательного 
становления (цех располо
жен на новой площадке) и 
резкого (Увеличения объема 
выпускаемой продукции — 
на 49,3 процента по сравне
нию с первым годом пяти
летки. Партийная организа
ция цеха продолжает поиск 
резервов производства, ищет 
пути экономного использова
ния материальных ресурсов, 
сокращения потерь рабоче
го времени, строгого соблю
дения трудовой и техноло
гической дисциплины.

•В этой связи письмо тока
ря ГПЗ-5 П. К. Афонина, 
опубликованное в газете 
«Правда», и соответствующее 
постановление бюро обкома 
КПСС, поддержавшего ак
тивную общественную пози
цию, инициативу передового 
рабочего, как нельзя более 
кстати стимулировали твор
ческую мысль коллектива 
цеха. На открытом партий
ном собрании, состоявшемся 
здесь на днях, все выступ
ления были деловыми, _ за
трагивали конкретные проб
лемы улучшения эффектив
ности и качества работы.

Секретарь партбюро цеха 
В. М. Шевченко говорила о 
том, что предложения и 
критические замечания, вы
сказанные П. К. Афониным 
по организации смотров и 
рейдов по экономному и бе
режному расходованию всего 
того, чем располагает пред
приятие, вполне применимы 
и к деятельности их цеха. 
Партийное бюро, админист
рация и общественные орга
низации коллектива решили 
создать комиссию по смотру I 
эффективности использова
ния сырья, материалов и 
топливно-энергетических ре
сурсов. Секретарь партбюро 
предложила собранию кан
дидатуры специалистов и ра
бочих — членов комиссии.

Очень важно, отметила да
лее В. М. Шевченко, чтобы 
члены комиссии постоянно 
отчитывались перед коллек
тивами участков, смен о

том, что сделано, привлека
ли к рейдам и смотрам как 
можно больше рабочих. Ведь 
именно на рабочих местах 
виднее, где и на чем можно 
сэкономить, как улучшить 
качество продукции и произ
водительность труда.

Мастер участка рыбацких 
сапог, председатель группы 
народного контроля цеха 
М. П. Попова рассказала 
собравшимся об инициативе 
народных контролеров цеха 
№ 6, которые решили от
крыть лицевые счета эконо
мии. Так будет более ощу
тим вклад дозорных в об
щее дело. М. П. Попова со
общила, что народные конт
ролеры последуют примеру 
своих товарищей из шестого 
цеха и будут вести актив
ную работу по экономии и 
бережливости на всех участ
ках производства.

Бюро обкома КПСС в сво
ем постановлении,сказал на
чальник цеха В. Д. Филип- 
чук, обращает внимание на 
необходимость при подведе
нии итогов соревнования 
полнее учитывать качество 
выпускаемой продукции, за
траты на ее изготовление, 
состояние трудовой и про
изводственной дисциплины. 
В. Д. Филипчук говорил в 
этой связи о мерах, которые 
ппинимаются администраци
ей, и о том, как могут по
мочь руководству цеха пере
довики производства, акти
висты, партийная организа
ция.

Рабочая участка спортив
ной обуви Т. Н. Лукьяненко 
на фактах показала собрав
шимся, чего может достичь 
рабочий коллектив, если он 
объединен стремлением- тру
диться с полной отдачей 
сил, по-хозяйски использо
вать материал, сырье и обо
рудование. Прежде бас
кетбольные ботинки, кото
рые делают на участке, шли 
в брак при незначительном 
дефекте. Однако выяснилось, 
что ряд дефектов можно 
устранить в цехе, то есть 
вести своеобразный ремонт 
обуви. Эту работу поручили 
ответственным людям. И 
вот результат. В 1977 году 
брак составлял 3,6 процента, 
в январе 1978 года он сни
зился до 0,82.

Перейдя на новый про
грессивный метод производ
ства обуви, коллектив уча
стка не допускает теперь 
перерасхода белой резины. 
Каждый прессовщик решил 
сэкономить не менее 140 ки
лограммов сырья за год. Ре
зервы есть, их надо нахо
дить и использовать для ра
боты качественной и эконом
ной — такова была главная 
мысль коммуниста Т. Н. 
Лукьяненко. В заключение 
выступления она привела 
свежий пример творческого 
отношения к делу: прессов
щики решили не останавли
вать оборудование при пере
смене. И это уже дает эко
номию времени и материала.

В цехе создана и действу
ет дружина по охране социа
листической собственности. 
Кандидат в члены КПСС, 
бригадир Н. В. Луковская, 
выступая на собрании, рас
сказала о деятельности дру
жины, в которой состоит и 
она. Задача общественников 
— не только уличать нече
стных людей, но — и это 
главное — вести профилак
тическую работу на участ
ках, наладить строгий учет 
и контроль изделий, мате
риалов.

Участники собрания при
няли постановление, в кото
ром намечены конкретные 
меры поиска резервов произ
водства, взяты обязательства 
добросовестным трудом отве
тить на решения декабрь
ского (1977 г.) Пленума ЦК 
КПСС.

Л . С Е Р Г Е Е В А .

Хороших привесов добиваются скот
ники совхоза «Родина» Томского района 
А. В. Герасимов и В. М. Солодкин.

В этом году среднесуточный привес

составляет 800 граммов.
НА СНИМКЕ (слева направо): скотни

ки А. -В. Герасимов и В. М. Солодкин.
Фото В. Казанцева.

КРАСНОЕ ЗНАМЯ

В НЕДРЕНИЕ бригадно
го хозрасчетного под
ряда в подразделе

ниях Томского территори
ального геологического уп
равления было продиктова
но жизнью. Действовавшая 
до этого система хозяйст
венного расчета недоста
точно стимулировала по
вышение качества геолого
разведочных работ, не во
влекали в хозрасчетные от
ношения многие коллекти
вы. Злобинекий метод уст
ранил эти недостатки.

До нас внедрение бригад
ного хозрасчета в глубоком 
бурении практиковали
Оренбургское и Волго-Дон
ское управления. Поэтому 
начинали мы все же не на 
пустом месте. Но что ка
сается конкретных форм 
подрядной деятельности, то 
здесь многое пришлось ис
кать самим.

Внимательное изучение 
опыта работы наших кол
лег по новому методу поз
волило сделать вывод: в
качестве эксперимента вне
дрение подрядного хозрас
чета целесообразно начать 
и у нас в одной из экспе
диций. И вот такой эконо
мический эксперимент был 
начат с 1 июля 1976 года в 
Западной экспедиции.

Об этом уже много гово
рилось и писалось. Главная- 
цель эксперимента — дать 
толчок к широкому и пол
ному внедрению подряда— 
была достигнута. Теперь 
все нефтеразведочные экс
педиции в той или иной 
степени перешли на новую 
форму хозяйствования. 
Необходимо отметить, что в 
большинстве случаев кол
лективы экспедиций со 
всей серьезностью отнес
лись к переводу бригад и 
цехов на подрядный хоз
расчет. Рабочие ясно пред
ставляют цели и задачи 
подрядного хозрасчета, ре
зервы повышения произво
дительности труда. К сни
жению себестоимости работ 
теперь прямое отношение 
имеют сами рабочие, а их 
контроль за хозяйственной 
деятельностью цеха, брига
ды и экспедиции является 
наиболее действенным.

Сегодня у нас уже полу
торагодовой опыт работы 
нефтеразведочных пред
приятий по методу бригад

ного подряда. Абсолютно 
очевидна его высокая эф
фективность. Он заинтере
совывает все звенья под
рядной системы предприя
тия в конечном результате 
— в высококачественном и 
ускоренном выполнении
цикла строительства сква
жины с наименьшими за
тратами.

За минувший год по

бригадам основного произ
водства четырех нефтераз
ведочных предприятий
ТТГУ получено прибыли 
более чем на миллион руб
лей.

Это дало возможность 
всем экспедициям (кроме 
Александровской) успешно 
выполнить годовой план по 
прибыли. Улучшилось ка
чество буровых работ, за
метно увеличился процент 
выноса керна. Это, естест
венно, не могло не отра
зиться на геологической 
эффективности нефтераз
ведочных работ: в 1977 году 
в Томской области было 
открыто три новых место
рождения природного топ
лива.

В юбилейном 1977 году 
многие бригады управления 
добились значительных
производственных успехов. 
Буровая бригада мастера 
Е. Ф. Федюшкина в Запад
ной экспедиций пробурила 
5 скважин по методу под
рядного хозрасчета и полу
чила экономию свыше 200 
тысяч рублей. Скважина 
97 на Катыльгинской пло
щади была пробурена на
4,5 дня раньше срока при 
хорошем качестве работ. 
Бригада заслужила премию 
в сумме 710 рублей.

Неплохих успехов достиг
ли коллективы транспорт

ного и механических цехов 
Западной экспедиции. Они 
своевременно и качествен
но выполняют закйзы, 
обеспечивая бесперебойную 
деятельность бригад основ
ного производства.

Работа по методу подряд
ного хозрасчета повысила 
роль мастеров й прорабов в 
производственном процессе. 
Хозрасчетные отношения,

которые складываются у 
бригад основного производ
ства с подсобно-вспомога
тельными подразделения
ми, требуют от буровых 
мастеров и прорабов точно
го учета оказанных услуг, 
более оперативного руко
водства организацией работ, 
учета получения и расхода 
материалов, своевременного 
поедставления заявок на 
оказание услуг, на изготов
ление деталей и отправку 
запасных частей.

Буровому мастеру совме
стно с поофгруппой брига
ды предоставлено право 
при распределении премии 
за хозрасчетную деятель
ность снижать или повы
шать размер вознагражде
ния с учетом индивидуаль
ного вклада каждого в кол
лективные результаты тру
да. Так, за монтаж сква
жины Нижне-Табаганской 
площади бригаде прораба 
А. Арканова из Васюганской 
НРЭ, двум рабочим за высо
кие производственные пока
затели размер премии был 
увеличен на 20 процентов.

Чрезвычайно важно, что 
переход на бригадный под
ряд позволил выявить мас
су внутренних резервов. 
Например, правильное скла
дирование транспортным

цехом материалов, ГСМ, 
трубной продукции, рацио
нальное их размещение в 
пределах буровой исключа
ют дополнительную работу 
бригад основного производ
ства.

Итоги хозрасчетной дея
тельности бригад й цехов в 
экспедициях подводятся
ежеквартально. Премии вы
плачиваются в пределах

суммы, определенной в 
фонде материального по
ощрения за хозрасчетную
деятельность.

Размер этих премий до
статочно велик для того, 
чтобы заинтересовать, всех 
участвующих в подрядном 
договоре. Тем р е  менее об
щая сумма премий, выпла
ченная за минувший год, 
значительно ниже той, что 
причитается по существую
щему положению. Это ос
новной нерешенный вопрос 
при внедрении бригадного 
хозрасчета в нашем упоав- 
лении. Я считаю, что реше
ние его должно быть одно
значным: необходимо уве
личить выделение средств 
из фондов материального 
поощрения на стимулирова
ние подряда. Эта мера оку
пится многократно.

Методика подряда требу
ет еще совершенствования. 
В частности, продолжите л ь- 
ность этапа работ и размер 
заработной платы на этап 
необходимо определять по 
нормативным картам, а не 
по проектно-сметным ста
тьям, как это делалось 
раньше. То же касается и 
расхода материалов — его 
обсчет должен вестись по 
лимитнозаборным картам.

Необходимо упростить 
обсчет плана прибыли бу

ровых бригад. Целесообраз
но определять прибыль, как 
произведение, стоимости су
ток бурения на разницу 
времени межнормативной и
хозрасчетной его продол
жительностью с учетом 
плановых накоплений.

В постановлении бюро 
Томского обкома КПСС «О 
мерах по широкому вне
дрению бригадного хоз
расчетного подряда в 
строительных организаци / 
ях» отмечается, что каж
дый случай невыполнения 
подрядного договора надо 
рассматривать самым серь
езным образом, тщательно 
анализируя причины, стро
го взыскивая с конкретных 
виновников. Работа в этом 
направлении — одна из 
главных наших задач.

До сих пор 1 в экспедици
ях должным образом не 
налажен бухгалтерский
учет фактических затрат по 
бригадам и цехам примени
тельно к хозрасчетным за
даниям. Некоторые бухгал
теры считают, что ведение 
хозрасчетной документации 
— дело только плановиков. 
Такое положение нетерпи-1 
мо. Хозрасчетной комисси

ей ТТГУ полностью лишен 
премии за второй квартал 
прошлого года главный 
бухгалтер Васюганской экс
педиции М. А. Поливахо, 
самоустранившийся от хоз
расчетной деятельности.

Необходимо ускорить под
ведение итогов хозрасчет
ной деятельности бригад и 
цехов. Целесообразно пре
доставить большие права 
экспедициям по использо
ванию фондов материаль
ного поощрения — это бу
дет стимулировать разви- 

’ тие экономической само
стоятельности и хозрасчета 
в целом.

Но, несмотря на то, что 
многие проблемы бригад
ного подряда еше требуют 
решения, можно сказать: 
мы на правильном пути. 
Бригадный подряд в нефтя
ной геологии поижился и 
уверенно развивается. Та
ков итог полутора лет эко
номической перестройки в 
гео логоупра в лении.

А. ЛЕТ1ШКИИ,
главный инженер Том
ского территориального
геологического управле

ния.
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бригадный 
х о з р а с ч е т

В ДЕЙСТВИИ

ПОЛТОРА Г О Д А • 
ПО ЗЛОБИНСКИ
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ЧТО МОГУТ МЕЛИОРАТОРЫ?
(Окончание. Начало 

на 1-й стр.)
Механизация. Мелиора

ция. Химизация. Три со
ставные части, образующие 
прочный фундамент для 
превращения сельского хо
зяйства в высокоразвитый 
сектор экономики. В ра§-' 
витии мелиорации — буду
щее сельского хозяйства.

В нашей области по реше
нию партии и правитель
ства создано крупное про
изводственно-научное объ
единение союзного значе
ния Союзтомскмелиорадия. 
Сейчас в мелиоративных 
подразделениях объедине
ния трудится более пяти 
тысяч человек. Мелиора
тивные объекты области 
объявлены Всесоюзной
ударной комсомольской 
стройкой. Отряд молодых 
преобразователей земли
насчитывает более двух 
тысяч человек.

Напряженными и слож
ными были годы становле
ния мелиоративных под
разделений. Ведь начинать 
приходилось. буквально с 
нуля, не было и опыта по 
обновлению земель, по 
сооружению современных 
мелиоративных систем. С 
первых шагов встала зада
ча _ создания собственной 
строительной индустрии, 
соответствующей прозвод- 
ственной базы. Сейчас 
фундаменты их заложены, 
первые линии объектов 
стройиндустрии вступают а 
действие. Созданы новые 
специализированные пере
движные механизирован
ные колонны и транспорт
ные подразделения. Окреп
ли и накопили опыта .про
ектные и научные учреж
дения.

На первых порах было 
немало ошибок. И как ни 
горестны эти ошибки, на 
них учились, набирались 
опыта. Мелиораторы уже 
заявили о себе, показали, 
на что они способны, что 
могут обновлять землю, 
восстанавливать и созда
вать заново живительную 
силу плодородия. За девя
тую пятилетку и два года 
десятой пятилетки мелио
рировано около 20 тысяч 
гектаров земель. Это пока 
лишь один процент сель
скохозяйственных угодий 
области. Но сила мелиори
рованных гектаров, особен
но орошаемых, очень ощу
тима. При всех недостат
ках в эксплуатации мелио
ративных систем орошае
мые земли дали значитель
ную прибавку урожая. В 
минувшем засушливом го
ду все овощи, а их доста
точно для снабжения насе
ления области, взяты с по
ливных плантаций. Боль
шая доля раннего картофе
ля также получена с поли
ва. В совхозе «Томь» каж
дый поливной гектар дал 
350 центнеров капусты. 
Земледельцы колхоза име
ни X X II съезда КПСС Зы
рянского района воочию 
убедились е потенциальных

возможностях так называ
емой польдерной системы. 
На первом польдере каж
дый орошаемый гектар 
пшеницы дал по 25,5 цент
нера зерна. Некоторые хо
зяйства с осушенных пой
менных земель сняли по- 
2.5—3 тонны сена с гектара. 
Начал действовать «зеле
ный конвейер» на отдель
ных долголетних культур
ных орошаемых пастби
щах.

Крепнут и развиваются 
производственные коллек
тивы. Совершенствуется
организация труда, внедря
ются поогрессивные техно
логии. В минувшем году на 
вооружение взята цеховая 
система мелиоративного 
строительства, созданы ме
ханизированные бригады, 
пробивает дорогу метод 
бригадного подряда.

В авангарде идут коллек
тивы ПМК-1, ПМК-10. Они 
выступили инициаторами 
завершений заданий трех 
лет пятилетки к 7 октября 
текущего года — годовщине 
принятия новой Консти
туции СССР. Отличаются 
слаженной работой меха
низированные бригады
П. Матвеева (ПМК-3), 
В. Порваткина (ПМК-4), 
В. Шахрая (ПМК-5), В. Де
нисова (ПМК-16) и многие 
другие. Широко разверну
лось социалистическое со
ревнование среди механи
заторов. ■ В юбилейном году 
лидерами соревнования
стали механизаторы
Э. Штраух, В. Моторин, 
М. Роголев, шоферы В. Коз
лов, В. Портянко. Около 
трехсот передовиков заслу
жили звание «Победитель 
соцсоревнования 1977 г.»,
многие молодые мелиорато
ры награждены почетны
ми грамотами обкома 
ВЛКСМ, объединения и 
постройкома.

Объединение выполнило 
план 1977 года по .капи
тальному строительству, 
созданию собственной про
изводственной базы на, 106 
процентов. Выполнен план 
строительства жилья, соци
ально-культурных и быто
вых объектов.

По достоинству оценивая 
достигнутое, мелиораторы в 
то же время критически 
анализируют итоги, с го
речью переживают допу
щенные промахи и ошибки. 
На̂  совещании партийно-хо
зяйственного актива многие 
выступающие остро крити
ковали недостатки, вскры
вали их причины, называ
ли конкретных виновников, 
вносили предложения для 
улучшения работы.

В минувшем году лишь 
на 60 процентов выполнен 
план по мелиоративному 
строительству. Причем ни 
одно из 13 подразделений 
не справилось с заданием. 
Сорван план по вводу в 
действие оеущенных зе
мель. Многие массивы зем
ли це используются ряд 
лет потому, что были допу
щены поосчеты в сооруже

нии осушительных систем.
Главное, что вызывает 

беспокойство, — это низкое 
в ряде случаев качество 
мелиоративных работ, не
комплексное их производ
ство. Порой допускаются 
ошибки и неточности ' в 
проектировании осушитель
ных и оросительных си
стем. Переделки, исправле
ния брака удорожают гото
вящиеся объекты, надолго 
выводят из хозяйственного 
оборота значительные пло
щади угодий.

В чем же причина невы
полнения плана мелиора
тивного строительства? Под 
план объединению были 
полностью выделены мате
риально-технические ресур
сы. Благоприятствовали
мелиоративным работам и 
погодные условия. В усло
виях нашей области летний 
период короткий, и, чтобы 
справиться с большим 
объемом работ, надо интен
сивно работать круглый 
год. • Однако объединение 
медленно переходит на 
зимнюю технологию веде
ния землеройных работ, 
особенно на объектах осу
шения. Поиски методов 
«зимней мелиорации» сли
шком затянулись. Мешают 
успешной работе также 
слабая организация в . ряде 
ПМК строительного произ
водства, несогласованность 
действий различных служб, 
отсутствие должного кон
троля со стороны инженер
ной службы за точным соб
людением проектов, то есть 
проверкой того, соответст
вует ли работа на объекте, 
как говорят мелиораторы, 
«линии чертежа». Мощная 
техника во многих механи
зированных колоннах ис
пользуется нерационально, 
особенно землеройная. В 
зимнее время многие ма
шины поставлены на при
кол. Да и летом большая 
часть машинно-тракторного 
парка работает в одну сме
ну.

Для повышения качества 
Мелиоративного строитель
ства в объединении наме
чены правильные меры: 
ввести в практику защиту 
объекта. Главные инжене
ры механизированных ко
лонн, мастера, прорабы 
должны досконально изу
чить объект и на произ

водственном совете сдать по 
нему экзамен. Только пос
ле этого будет выдан до
пуск на строительство' объ
екта. К этому, разумеется, 
надо добавить постоянный 
контроль инспекции по ка
честву, созданной в объе
динении, за ходом строи
тельства каждого мелиора
тивного объекта.

Очень важная проблема 
— правильная, эффектив
ная эксплуатация введен
ных систем мелиорации. 
Колхозы и совхозы в ряде 
случаев к эксплуатации 
введенных объектов отно
сятся небрежно; неуважи
тельно, заранее не готовят 
специалистов для этого. На 
многих осушенных поймен
ных землях каналы зарос
ли тальником, засорены 
наносами паводковых вод, 
в результате снова проис
ходит заболачивание участ
ков. Ремонт систем не про
водится. Не везде правиль
но эксплуатируются систе
мы на поливных землях, 
на долголетних поливных 
культурных . пастбищах. 
Из-за этого сооружения за
частую выходят из строя. 
Проблема эксплуатации 
мелиоративных систем тре
бует немедленного разреше
ния. Добиваться эффектив
ного использования обнов
ленных земель — важней
шая задача.

Можно сказать: закон
чился период становления 
мелиоративных подразделе
ний. Они набрали силы, 
опыта. В их руках мощная 
техника. Им, преобразова
телям земли, многое дано, 
с них должен быть и спрос 
полной мерой. Теперь наря
ду с количественными по
казателями на первый план 
выдвигаются такие, как по
вышение качества, обеспе
чение высоких темпов ро
ста производительности
труда, быстрейшее освоение 
вводимых мощностей, луч
шее использование основ
ных фондов, усиление ре
жима экономии, повыше
ния эффективности ис
пользования обновленных 
земель. Вступив в третий 
год пятилетки, в год удар
ного труда, мелиораторы 
области полны решимости 
наверстать упущенное, при
ложить все усилия для вы
полнения программы об
новления земель.

Р А Й О Н Н А Я
К О Н Ф ЕРЕН Ц И Я

Научно - практическую 
конференцию, посвящен
ную проблемам формирова
ния коммунистической
убежденности молодежи в 
свете решений XXV съезда 
КПСС и положений Кон
ституции СССР, провели 
Кировский райком КПСС и 
районное отделение обще
ства «Знание».

С основными докладами 
выступили первый секре
тарь райкома КПСС М. Г, 
Николаев и заведующая 
кафедрой политэкономии и 
научного коммунизма до
цент педагогического ин
ститута К. Т. Виниченко.

Секретари партийных ко
митетов промБшгленных 
предприятий, объединений, 
вузов, ученые вузов, пре
подаватели общеобразова
тельных школ, работники 
административных органов, 
комсомольские активисты,, 
пропагандисты говорили о 
новых формах и методах 
работы с молодежью.

Г . И В А Н О В А .

ОБСУЖДАЮТСЯ
П Р О Б Л Е М Ы

ПОДГОТОВКИ

СПЕЦИАЛИСТОВ
В политехническом инсти

туте начала работу научно- 
методическая конфеоенпи.я, 
участники которой обсужда
ют вопросы совершенствова
ния обучения и воспитания 
студентов. В течение семи 
дней будет идти обмен опы
том работы, проводимой в 
вузах города под девизом 
«За высокое качество и эф
фективность учебного про
цесса».

С • докладом «Актуальные 
проблемы народного образо
вания и высшей школы» вы
ступил ректор ТПИ, профес
сор И. И. Каляцкий.

На тематических заседани
ях будут рассмотрены воп
росы: повышение эффектив
ности преподавания и изуче
ния общественных наук, фи
зико-математическая под
готовка студентов, совер
шенствование преподавания 
по основным видам занятий, 
организация самостоятель
ной работы студентов, ' тех
нические средства обучения, 
курсовое и дипломное проек-
тирование.

М . В Л А Д И М И Р О В .

На партийно-хозяйственном активе объединения Союз- 
томскмелиорация приняты социалистические обязательства на 
1978 год.

Ввести в эксплуатацию 2.100 гектаров орошаемых и 5,5 ты
сячи гектаров осушенных земель, в том числе 700 гектаров 
торфополей, провести культуртехнические' работы на площа
ди 10 тысяч гектаров.

Сдать в эксплуатацию жилых домов с жилой площадью 
15,9 тысячи кв. метров, детские сады на 330 мест,

Добиться повышения производительности труда по сравне
нию с 1977 годом на 7 процентов, снизить себестоимость 
строительно-монтажных работ.

Мелиораторы обязуются повысить качество строительно
монтажных работ, значительную часть объектов сдавать с 
оценками «хорошо» и «отлично».

Коллектив объединения Союзтомскмеяиррация продолжает 
социалистическое соревнование с коллективом объединения
Союзтюменьводстрой
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i l l  февраля 1978 года К Р А С Н О Е  З Н А М Я

СУ ЛЬ БЫ ЛЮДСКИЕ

З Н А М Е Н И 2»

И АГРОНОМ, И
КО М БАЙ Н ЕР,

ТРАКТОРИСТКА

Г

У

ОТ ИМЕНИ 
ОДНОСЕЛЬЧАН

После вашего письма
КАК ДОБРЫЕ ФЕИ

Мне хочется рассказать о 
работе нашего магазина <Хо
зяйственные товары». Он от
крылся в августе прошлого 
года, но жители поселка уже 
хорошо знают и магазин, и 
его продавцов — Анну Фили
моновну Лобастову и Веру 
Кудину.

Я часто захожу ' сюда и за
мечаю. что не только меня 
обслуживают здесь быстро и 
хорошо. Продавцы всегда 
внимательныони, как доб
рые феи . из сказки, угадыва
ют желания покупателей и 
предлагают им нужные вс1ци. 
Не было случая, чтобы я, да 
и другие моряковцы, ушли от
сюда с испорченным настрое
нием, потому что у коллекти
ва золотое правило: плохое
настроение -— в работе не 
помощник. Мне кажется, что 
в сфере обслуживания эго 
правило должно стать зако
ном. Ведь не редкость еще 
грубые продавцы, невнима
тельные и равнодушные швец 
и закройщицы.

Хозяйки нашего хозяйст
венного работают споро. Вы
бор товаров у них большой, 
порядок всегда отменный. 
Чувствуется, что А. Ф. Лоба
стова и В. Кудина пришли в 
торговлю по призванию. Ж е
лаю им всего самого доброгоI 

Е. КУЧИНА.
пос. М ор яковка .

В. Д ворникова из Том ска  п о ж ало валась  на плохую  р аботу 
М инаевского  отделения свя зи  А син озско го  района. Н а ч а л ь 
н и к  А син овско го  у зл а  св я зи  И. С авельев  сообщ ил, что  в не- 
ео етоявш ем ся  междугородном разговоре повинны  испо лняю 
щий обязан ности  н ача л ьн и к а  М инаевского  отделения свя зи  
Л. Воеводина и почтальон  Г. П еш кова . П риказом  по Асинов- 
ск о м у  районном у у з л у  свя зи  им о б ъ явле н  вы говор. Кром е 
того, Г. П еш нова ли ш ена прем иальн ы х  за д екабрь.

«П исьм о  Р . П упы ниной  обсуж д ено  в ко ллективе  м агазина 
Ne 2 торга Гастроном . За  недобросовестное отнош ение к ис
полнению  своих обязанностей  кассиру-оператору К. Ш ад ри 
ной о бъявлен  вы говор. С тарш ий  нассир  В. Б еляева  строго 
предупреждена. Д иректору м агазина Г. Ем е л ьян о ву  торг 
у к а за л  на слабы й  контроль за работой кассиров. Р. П у п ы 
ниной будут возвр ащ ены  деньги и принесены  и звинения от 
администрации  м агазина», — ответил зам ести тель  н ач а л ьн и 
ка областного  уп р авл ен и я  торговли  Г. Дорохов на ж ало бу  
то м ички , нап р авл ен н ую  в редакцию .

Н. З ы ки н а  написала о грубом поведении водителя трол 
лейбуса. Зам еститель  директора трамвайно-троллейбусного  
уп р авл ен и я  М. К о чкур о в  по наш ей просьбе проверил пись
мо. Водителю  троллейбуса  N? 69 А. Кондраш овой за гр убость  
по отнош ению  к пассаж ир ам  о бъявлен  строгий вы говор, на 
50 процентов сн и ж ен а  премия за декабрь.

Когда в 30-х годах в Крм- 
вощеине открылись курс» 
трактористов, Дуся Батрумович 
с радостью пошла учиться. В 
шестнадцать лет она стала 
первой трактористкой в Рыба- 
лове. Работала отлично. И эта 
страсть к делу не осталась 
незамеченной — Дусю отпра
вили на курсы механизаторов 
в Кемеровскую область. Но 
применить на практике новую 
специальность не пришлось: 
комбайны «Коммунар» еще 
только начали выпускать, в 
районе их было мало. И де
вушка села за баранку автомо
биля.

Потом колхозного шофера 
Евдокию Батрумович снова по
сылают учиться, на этот раз 
на агронома. Только возглави
ла она коллектив рыбаловских 
земледельцев, как грянула 
война. Ушел на фронт и ее 
муж...

На плечи женщин, стариков 
и детей легли все колхозные 
заботы. И тут встал вопрос: 
кого выбрать председателем. 
Ведь человек должен хорошо

знать и технику, и сельскохо
зяйственные работы. Думали 
недолго — конечно же, Евдо
кию Батрумович!

— Как жили в войну, когда 
со всех сторон теснила нужда, 
вспоминать нелегко, — рас
сказывает Евдокия Константи
новна. Работали без устали, с 
одной лишь мыслью о победе.

Наконец пришла она. Воз
вращались в деревню солда
ты. Но не было с ними мужа 
Батрумович. Погиб он в боях 
за Родину.

Кем только ни работала пос
ле войны Евдокия Константи
новна! Была и бригадиром по
леводов, и заведовала мастер
ской, нефтебазой, складами. 
Ушла на пенсию, но сидеть до
ма — не в ее характере. По
шла на молочнотоварную 
ферму Рыбаловского отделе
ния совхоза имени Свердлова. 
Седьмой год фуражиром. А 
какая она строгая, рачительная 
хозяйка, можно судить хотя 
бы по тому, что кормов в Ры
ба лове всегда в достатке.

И. КОЛОСОВ-
К р и в о ш е и н ск и й  о ай о р .
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Ш 1 В И 1  КЛЯТВУ ГИ П П О КРА ТА
Моя 29-летняя дочь, врач 

Комсомольской больницы, ■в 
январе тяжело заболела. 
Когда ее привезли в рай
центр, в Первомайское, де
журный врач-невропатолог 
В. Е. Степанов поставил 
диагноз — менингит. Но 
вместо того, чтобы тут же 
начать бороться со страш
ным недугом, он ушел до
мой. Врачу, сменившему 
его, о тяжелобольной ниче
го не сказал. На следую
щий день Степанов со спо
койной душой уехал в ко
мандировку. Вернувшись, 
тоже не нашел нужным 
навестить больную. Только 
через три дня он предло
жил сделать пункцию, ког- 
да моя дочь была уже без 
сознания...

Я — старый воин. Про
служил в армии около 20 
лет, участник Великой Оте
чественной войны. Знаю

бесконечное множество при
меров, когда наши совет
ские люди, в том числе и 
воачи, отдавали свои жиз
ни, только бы другой чело
век остался жив. Да и сей
час. в мирное время, таких 
случаев немало. Мой еын 
работает в областной дет
ской больнице хирургом. 
Он рассказывал, что не
давно из Белого Яра приве
зли ребенка с сильнейшим 
ожогом. Нужно было не
медленно сделать перели
вание крови. Об этом объ
явили по радио, и через час 
в больницу пришли 320 че
ловек. Здоровьем ребенка 
интересовались поелнпия- 
тия, учреждения. Вот это и 
есть советский образ жиз
ни!

А врач Степанов бросил 
тяжелобольную на произ
вол судьбы. Что это? Без
душие? Бездумие? А  ведь

он принимал клятву Гиппо
крата...

Мне за свою жизнь при
ходилось лежать не раз в 
госпиталях и больницах. И 
всегда я чувствовал огром
ную заботу' врачей, медсе
стер, нянечек. Так оно и- 
должно быть: 'в больнице
лечат не только таблетка
ми и уколами, а прежде 
всего добротой, душевным 
отношением к больному.

Когда Степанов вернулся 
из командировки, главный 
врач Первомайской боль
ницы Виктор Семенович 
Черкасов потребовал у него 
объяснения. Но в ответ ус
лышал спокойное: «У меня 
регламентированный рабо
чий день», Однако, видя 
возмущение врачей и мед
сестер, признался, что ви
новат.

Болезнь моей дочери при
няла затяжной острый ха

рактер. Я уверен, если бы 
помощь была оказана не
медленно, таких тяжких 
последствий не было бы.

В нашей семье, в- основ
ном врачи. И я знаю, как 
им приходится сутками не 
бывать дома, коль требует 
того долг врача и человека. 
Вот и моя дочь Екатерина, о 
которой я пишу вам, нака
нуне пробыла у больной с 
3 часов ночи до 9 утра, 
дала ей свою кровь, но 
жизнь женщины спасла.

Я низко склоняю голову 
перед главврачом Перво
майской больницы Викто
ром Семеновичем Черкасо
вым и врачом Владимиром 
Степановичем Галибиным. 
Они, не боясь ответствен
ности. сделали все, что мо
гли и, видимо, предотвра
тили самое страшное. А  
Степанов... Пусть его судит 
совесть.

г .  о е и п к и н ,
у ч а с т н и к  О т е ч е с т в е н н о й  

в о й н ы .
пос. Комсомольский
Первомайского района.

СПАСИБО ЗА МУЗЫКУ
Недавно самодеятельные 

артисты из Дома культуры 
имени Н. Островского дали 
ном очень хороший концерт. 
Особенно понравился духо
вой оркестр. Получилось так, 
что мы не успели спросить 
фамилию художественного ру
ководителя, так как артисты 
быстро уехали в соседнюю де
ревню. Хочется пожелать это
му коллективу новых творче
ских успехов. Надеемся, что 
они будут и впредь частыми 
гостями глубинных сел обла
сти

В. ТРИФОНОВ. 
с. М алиновка .
К р и во ш еи н ски й  район.

По следам наших 
выступлений
«СХОДИЛИ в кино...»

В  газете «Кр асно в  зн а 
м я» 20 декабря прош лого 
года опубликовано  письмо 
под заголовком  «Сходили в 
кино...». Редакции  прислал
ответ директор  городской 
киносети Ф . Л ещ ук . Ф а н ты
зам ены  детских  сеансов 
подтвердились. Письм о  об
суж д ало сь  на совещ ании 
директоров кинотеатров и 
на собрании коллентива 
театра «Пионер». Кр и ти ка  
признана правильной . Ди
р екто ру  кинотеатра Н. И ва 
новой сделано зам ечание.
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ч то б ы  стать
Сельское профессиональ

но-техническое училище 
N° 4 г. Колпашева ежегод
но выпускает более двух
сот высококвалифициро
ванных специалистов' для 
сельского хозяйства. Каж
дый третий ветеринарный 
фельдшер в области — вы
пускник нашего училища.

Училище располагает
всем необходимым для 
подготовки квалифициро
ванных кадров. В кабинете 
ветеринарии, которым ру
ководит отличник профтех
образования СССР Н. Е. 
Кондрашова, — стенды, 
муляжи, инструмент для 
лечения животных; обору
дование для приготовления 
лекарств. Производственное

обучение в группах элект
рогазосварщиков проводят 
настоящие мастера своего 
дола. Большинство уча
щихся после двух лет обу
чения получают повышен
ный разряд. Для практиче
ских занятий киномехани
ков оборудованы новейшим 
оборудованием два киноце
ха. Производственные на
выки операторы-птицеводы 
приобретают в птицесовхо- 
зе «Колпашевский», опера
торы машинного доения — 
в совхозе «Тогурский». В 
прекрасно оборудованных 
кабинетах- имеются кино- 
установки, магнитофоны, 
телевизоры. Старейшие
преподаватели училища

3. М. ЗадоянОва и М. П. 
Филатов преподают курсы 
эстетики и обществоведе
ния.

Для тех, кто увлекается 
пением и любит танцевать, 
открыты двери актового 
зала, любители спорта за
нимаются в стрелковой, 
лыжной, волейбольной и 
других секциях. В кружке 
мотоциклистов можно сдать 
экзамен и получить право 
на вождение.

Приглашаем юношей и 
девушек в наше училище. 
Мы поможем, им приобре
сти хорошую специаль
ность. '

А . К У Д Р Я Ш О В ,  
д и р е к т о р  С П Т У - 4 .

г. К о л п а ш е в о .
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В Ч И С Т О м
п О  л Е
Дорогая редакция! Опять

приходится пиеать вам, так 
как на свое письмо получил 
я весьма странный ответ из 
управления коммунального 
хозяйства горисполкома от 
тов; Г. Г. Тагильцева. Я пи
сал о непригодности автобус
ной остановки «Карьер», ко
торая находится за городом. 
Мне сообщили, что в связи 
с малым интервалом движе
ния транспорта в черте горо
да павильоны на остановках 
строятся только легкого ти
па. В управлении главного 
архитектора заказан план 
размещения павильонов на 
остановках городского тран
спорта, проектно-сметная до
кументация будет изготовле
на в 1978 году. Прочитав та
кой ответ, п'риходится все 
начинать сначала.

Итак, есть автобусный 
маршрут № 119 (центр — 
аэропорт). От центра до 
Южной автобус проходит по 
улицам города, а далее от 
Южной до аэропорта по за
городному шоссе. Но черта 
города отодвинута от Южной 
до остановки. Карьер. Поэто
му считается, что автобус от 
Южной до аэропорта по за
городу, а фактически — сре
ди лесов и полей. И это на 
протяжении трех километ
ров. Так вот — остановка 
Карьер находится на откры
том месте. От пронизываю
щего ветра зимой спрятаться 
невозможно. Ведь остановка 
сделана по моде — 8 труб и 
на них навес (это сооруже
ние названо в ответном 
письме «легкого типа»). Ког
да такие навесы устроены 
на городских улицах, то от 
ветра и мороза можно пря

таться у стен домов или в 
подъездах, но в чистом поле 
прятаться от холодного вет
ра негде, разве что бежать в 
ближайший лесок. Через эту 
остановку автобус № 119 
проходит редко (в ответной 
же письме говорится — «в 
связи с малым интервалом 
движения транспорта в го
родской черте»). Экспрессы 
№ 119 проносятся мимо. 
Ждать приходится долго — и 
полчаса, и час, и даже 
больше, особенно в позднее 
время. А ведь на остановке 
Карьер собираются люди из 
двух поселков.

В . К Л Е М Е Н Т Ь Е В ,  
г. Томск.

пор не действует... строите
ли ушли, так и не завер
шив работу. Между тем 
это сооружение стоит около 
миллиона рублей!

Т . Ч Е Р Н О В А  
и д р у г и е  р а б о ч и е .  
В с е г о  1 2  п о д п и с е й .

С  Н Е Л Е Г К И М  
П А Р О М !

Ч Е Р Н Ы Й  Д Ы М
Наш коллектив промбазы 

УПТК • треста Томскжил- 
строй трудится с полной от
дачей, чтобы * обеспечить 
материалами строитель
ные объекты. От нас ведь 
зависит своевременный 
ввод жилья, детских садов, 
школ и т. д. Одним словом, 
участок нашей работы ва
жный. Но и коллектив у 
нас подобрался неплохой, 
работаем дружно, слажен
но, База расположена на 
окраине Томска по ул. Ви- 
люйской рядом по соседст
ву с асфальтовым заводом 
треста Спецстроймеханиза- 
ция. Так вот, это-то сосед
ство стало для нас бедой. 
На протяжении многих лет 
коллектив задыхается от 
едкого дыма. За рвом от 
дыма сохнут березы. Есть 
Закон об охране окружаю
щей среды, Об этом записано 
в нашей новой Конституции, 
но почему-то его наруша
ют.

В мае 1976 года была по
строена шёстидесятиметро- 
вая труба. Но она до сих

И какой же русский не лю
бит попариться веником, по
дышать жарким воздухом 
парной! Если даже у вас 
квартира со сверкающей ка
фелем ванной, все равно вы 
нет-нет да и отправляетесь в 
баню.

Но чтобы ходить в баню 
№ 8,. что- на улице Мельнич
ной, нужны железные нервы, 
крепкое, здоровье. Каждый 
раз мы гадаем на березовом 
венике, работает она или нет. 
Всегда надо быть готовым к 
объявлению, прикрепленному 
к банному окну. Мотивов, по
чему она не работает, на
столько много, что их невоз
можно перечислить.

Может случиться, что вам 
повезет. Но вот вы заходите 
в предбанник и замечаете, 
что банщица в теплой шубе и 
в валенках, а изо рта у нее 
идет пар. Вы все же раздева
етесь, выстукивая рубами че
четку. Быстрым шагом идете 
в моечное отделение, чтобы 
уж в нем согреться. Но там 
пусто: все моются в парной, 
пристроившись, кто как мо
жет.

Это один вариант. Не иск
лючены и другие, когда вдруг 
исчезнет холодная вода или 
откажет половина кранов.

А ведь были ж е благосло
венные времена, когда пар в 
бане на Мельничной ■считался 
самым лучшим в Томске...

Г. ДВОРЯНКИНА.

,....ниш......iiiiHHiimminiiniiiiiiniiiiiiiiiiiiiiHiiMiiiiiniiiiiiiiiiiHimiiiiiiiiiEbEM ТРЕВОГУ!

■miiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiHliiiiiiliiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiHiiiiiiiMiiniiiEbIBAET ЖЕ ТАКОЕ! есть жизнь, и недавно я 
_ _  _______________ ... ______ _______ _____ ___  ’ снова отправилась по еле-

В Р Е М Е Н Н О  « У М Е Р »

О П А С Н А Я  Т Р А С С А
Нам, водителям автобусно

го парка, постоянно прихо
дится ездить по улицам 
Стародеповской и Смирнова, 
которые связывают район 
Томск-И с речным портом и 
имеют выход в город в на
правлении строящегося неф
техимического комплекса.

Вероятно, не стоит гово
рить о том, какое важное 
значение имеют эти магист
рали. В последнее время ин  ̂
тенсивность транспортного 
движения здесь значительно 
увеличилась. Однако за до
рогой никто не следит. Уча
сток около заправочной стан

ции (по улице Смирнова) м 
участок от железнодорожно
го переезда до перекрестка 
дороги на психобольницу за 
всю зиму расчищался только 
раз — 19 января, причем
после очень серьезной ава
рии. При спуске на железо
бетонную опору наехал авто
кран № 94-66 ТОА, который 
остался до утра на дороге. 
Утром его стал объезжать 
100-местный автобус и столк- , 
нулся со встречной машиной 
ЗИЛ-130. Только по счастли
вой случайности никто не 
пострадал, но оба автомоби

ля получили серьезные по
вреждения.

После этого случая подъем, 
хотя и расчистили, но пес
ком не посыпали, поэтому 
вскоре здесь произошла еше 
одна авария, и на дороге 
создалась крайне тяжелая 
ситуация. Весь день водите
ли вынуждены были за де
сятки километров объезжать 
опасный участок, теряя при 
этом драгоценное время и 
горючее. В таких условиях 
работы, естественно, не мо
жет быть и речи о своевре
менной доставке грузов, о 
соблюдении графика движе

ния. Здесь, как говорится, не 
до жиру — быть бы живу.

Так вот, нас интересует, 
почему из-за чьей-то безот
ветственности ежедневно 
подвергаются опасности пас
сажиры, которых мы перево
зим, ради чего в конце кон
цов должны рисковать мы, 
водители?

Дорогая редакция! Ше
стого января неожиданно

дам воскресшего мужа. 
Оказалось, что после того, 
как он «умер» на , трико- 

т,  тажной фабрике, этот че-
со смертью». И далее зна- из нарсуда, села в трамвай Л0Век устроился в специа- 
чилось. оухгалтер расчет- и поехала на трикотажную лизированное упиавление

с у д Т И" о в ™ г ТоКУ Ирайсжа" б о ^ и в Т ™ ’ HeP'3’ * СпраШИВаю У М 8Л о  на днях^пять уво-суда Советского района, борчива. бухгалтера, почему нет лился и уехал «на калым»
Стою и думаю: наверное, алиментов за Ноябрь иде- в Александровское. Так что 

правда умер. Но все-таки кабрь. Она отвечает: не с • мне снова предстоит 
попросила позвонить к не- чего, мол, высчитывать, по-

Руководство автотран
спортного предприятия неод
нократно поднимало вопрос 
перед руководителями гор
исполкома и руководителями 
комбинатов по благоустрой
ству Ленинского й Советско
го районов о содержании 
вышеуказанных улиц, но 
опасность на дорогах по-пре
жнему не ликвидирована.

В . А Д А Х О В С К И Й ,  
ш о ф е р , и е щ е  6 0  п о д п и с е й .

Как положено, к 9 утра 
явилась к судоиеполните- 
лю В. Я. Ковышкиной. Ока
залось, что вызвали меня, му иа работу, 
чтобы отдать исполнитель
ный лист, по которому я 
получала алименты со сво- что получили деньги 
его бывшего мужа И. И.
Попыток.

п по
скольку Копыток почти не СИТЬ ОТпуск без С0* еРжа- 

Да, сказали там, товарищ работал. ния и отправляться на по-
Копыток умер, вот только Жаловаться я вначале иски.

на никуда не пошла. Но жизнь А. КОПЫТОК.
Уего похороны. И хотя 

меня уже не было никаких 
— Зачем мне этот доку- сомнений по поводу кончи-

мент? — спрашиваю.
— Дело в том, что 15 но

ября ваш муж скончался, 
— сказала В. Я. Ковышки- 
на и показала исполнитель

ны бывшего супруга, я по
чему-то попросила тов. Ко- 
вышкину позвонить ему до
мой. Каково же было наше 
удивление, когда его новая

ОТ РЕД А К Ц И И : Т акое  письм о  к  нам приш ло впервы е. Нас 
удивил и ф акт, р а ссказан н ы й  в нем, и позиция народного 
суда Советского  района. Ведь по с у щ е ству  о казал ась  обма
нутой  не то лько  автор  письм а, но и блю стители  закона .

ныи лист, на котором было жена ответила, что он толь-
напи^ано следующее: «На
правляется исполнительный 
лист Попыток И. И., так

ко что ушел устраиваться 
на работу.

Исполнительный
как он не раоотает в связи конечно, не взяла.

лист я, 
Вышла

Мы надеемся, что  со о тветствую щ и е  органы , нанонец, за 
и нтересую тся сл уч и вш и м ся , п р и влекут к ответственности  
человека , который больш е см ерти боится уп л а ты  алим ентов 
собствен ны м  детям . А  т а к ж е  и ус тан о вят , на каком  основа
нии работники  тр ико таж но й  ф абрики  налож или  на испол
нительны й  ли ст  резолю цию , уд осто веряю щ ую  см ер ть . Одним 
словом , уп о тр ебят  власть  в со о тветствии  с заноном.

L U] ■ V 'V vV* -VV-V?* ' ’

еж  д  у нар йдн а я
¥ 5 i (нформация '0 3 ж

ПРИЗЫВ КОММУНИСТОВ

е п о р т е р ы  Т А С С  й А П Н  Ьоовщагат

РАЗРЯДКА -  НАСТОЯТЕЛЬНАЯ НЕОБХОДИМОСТЬ
БОНН, 9 февраля. Высту

пая на открывшемся в- Гам
бурге двухдневном заседа
нии бюро социнтерна, пред
седатель СДПГ В. Брандт от
метил настоятельную необ
ходимость продолжения по
литики разрядки междуна
родной напряженности и 
разоружения. Он подчерк
нул, что благодаря догово
рам и соглашениям, заклю
ченным в последние годы 
между ФРГ и социалистиче
скими странами, «положение 
в Европе существенно улуч
шилось».

стемами, между Западом и 
Востоком «практикуется в 
широких масштабах деловое 
сотрудничество».

Необходимо, сказал он, 
развить эту тенденцию и 
осознать следующее: разряд
ка станет прочной лишь в 
том случае, если она в тече
ние ближайших лет сможет 
дать о себе знать и в обла
сти вооружений, а точнее го
воря, в области ограничения 
вооружений.

Председатель СДПГ при
ветствовал тот факт, что, не
смотря на различия, порож
даемые политическими си-

В. Брандт высказался за 
продолжение переговоров об 
ограничении стратегических 
наступательных вооружений 
между Советским Союзом и 
Соединенными Штатами, а 
также переговоров о взаим

ном сокращении вооружен
ных сил и вооружений в 
Центральной Европе.

Если мы не хотим, продол
жал он, чтобы человечество 
столкнулось с колоссальны
ми опасностями, нам нужны 
серьезные переговоры об ог
раничении вооружений и 
контроле над вооружениями, 
причем результаты этих пе
реговоров не должны торпе
дироваться новшествами в 
военной технике.

Развитие международных 
событий показывает, под
черкнул В. Брандт, что «не 
существует никакой разум
ной альтернативы политике 
мирного сосуществования».

МЕХИКО, 9 февраля.' Мек
сиканская коммунистическая 
партия (МКП) обратилась ко 
всем левым силам страны с 
призывом укреплять единст
во в борьбе за интересы тру
дящихся. Выступая на пле
нуме Центрального комитета 
МКП, Генеральный секре
тарь ЦК Арнольдо Мартинес 
Вердуго подчеркнул, что ле
вые партии могут стать 
важной политической силой 
национального масштаба при 
условии, если они достигнут

единства действии, примут 
общую программу и выдви
нут единый список кандида
тов на всеобщих выборах 
1979 года, МКП, сказал руко
водитель мексиканских ком
мунистов, обращается к мек
сиканской партии трудящих
ся, социалистической народ
ной партии и другим рево
люционным организациям 
мексиканского народа с 
предложением начать пере
говоры с целью создания 
прочной базы для совмест
ных действий.

КАРАТЕЛЬНЫ Е ОПЕРАЦИИ
ТОКИО, 9 февраля. По 

сообщениям из Бангкока, та
иландская армия во взаимо
действии с крупными сила- ■ 
ми полиции развернула в 
ряде районов страны опера
ции против партизан.

Настоящие бои вспыхнули 
на юге Таиланда, в провин
ции Яла, где отряды карате- 
лей прочесывают лееные 
массивы, проводят обыски и 
облавы в населенных пунк
тах. Повстанцы, огнем из за
сад и стремительными ата
ка м и нанесли ощутимый 
урон воинским подразделе
ниям и полиции, а затем 
укрылись в глубинных рай
онах джунглей. Произведены

многочисленные аресты сре
ди местного населения за со
чувствие «антиправительст
венным элементам».

По сообщениям печати, 
крупные столкновения прои
зошли в провинций Пхитса- 
нулок, к северу от таиланд
ской столицы. Верховное 
командование сил нацио
нальной безопасности пере
брасывает подкрепления гар
низонам, подвергшимся на
падению партизан.

Повстанцы совершили не
сколько налетов на поли
цейские и армейские посты 
в провинции Чантхабури.

С  П О С Л А Н И Е М  

М И Р А
Н А Ч А Т Ь  Я Д Е Р Н 0 Е  
Р А З О Р У Ж Е Н И Е

АДДИС-АБЕБА, 9 февра
ля. Национальное револю
ционное оперативное коман
дование (НРОК) Эфиопии 
обратилось к солдатам со
малийской армии, вторг
шейся на эфиопскую тер
риторию, с призывом сло
жить оружие. В  заявлении 
командования, переданном 
по национальному радио, 
подчеркивается, что между 
народами Сомали и Эфио
пии нет разногласий и. вра
жды. Полную ответствен
ность за нынешний воору
женный конфликт несут 
силы международного им
периализма и экспансиони
стские круги Могадишо, ко
торые играют ему на руку 
своими действиями, на
правленными на подрыв 
народной революции и за
хват части эфиопской тер
ритории.

Обращясь к сомалийским 
трудящимся с посланием 
мира, говорится в докумен
те, Эфиопия заявляет, что 
ее оборонительная война 
направлена не против 
народных масс Сомали, а 
на ликвидацию агрессии. 
Наша цель — мир, уваже
ние суверенитета и терри
ториальной целостности 
всех государств. Мы будем 
до конца вести борьбу за 
достижение этих целей.

ВЕНА, 9 февраля. Необ
ходимость прекращения 
гонки ядерных вооружений 
и всех испытаний атомно
го оружия, а также за
ключения соглашения об 
отказе от разработки и 
производства новых видов 
оружия массового уничто
жения * подчеркивается в 
заключительном документе 
закончившегося здесь меж
дународного семинара
«Ядерная энергия и гонка 
вооружений». Он был ор
ганизован международным 
форумом по связям миро
любивых сил при содейст
вии Международного агент
ства по атомной энергии 
(МАГАТЭ). В семинаре уча
ствовали видные ученые, 
политические и обществен
ные деятели из 25 стран, в 
том числе советская деле
гация во главе с членом- 
корреспондентом АН СССР 
В. С. Емельяновым.

Он проводился в связи с 
предстоящей в мае—июне 
с. г. специальной сессией 
Генеральной Ассамблеи 
ООН по разоружению, ко
торая, как отмечается в 
принятом документе, долж
на придать новый импульс 
усилиям по ядерному разо
ружению.

Мировая общественность

должна дать решительный 
отпор планам по разработ
ке, производству и приня- 
тию на вооружение новой 
разновидности ядерного 
оружия — нейтронной бом
бы, так как осуществление 
этих планов усилило бы 
гонку вооружений и воз
двигло бьг серьезные пре
пятствия на проходящих в 
настоящее время перегово
рах по ограничению воору
жений.

Договор о нераспростра
нении ядерного оружия, 
указывается в заключи
тельном документе, являет
ся самым важным барье
ром, преграждающим путь 
к увеличению числа госу- 
дарств, владеющих атом
ным оружием. Тем самым 
система гарантий МАГАТЭ, 
осуществляемая в соответ
ствии с этим договором, 
станет универсальным ин
струментом, препятствую
щим распространению ядер
ного оружия.

Необходимо, чтобы атом
ная энергия, развитию ко
торой в мирных целях ак
тивно содействует МАГАТЭ, 
служила исключительно 
делу мира и процветания 
человечества, подчеркива
ется в заключительном до
кументе семинара.

• ■ ■ - _______ ..I__
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Кино Белоруссии
Н а м  и и н т е р в ь ю

За последние годы томи
чи  по знаком ились с ис
ку сство м  многих ведущ их 
ниностудий страны . ,В  на
ш ей области  с успехом  
прош ли недели «М о сф и л ь 
ма» и «Л ен ф и л ьм а» , унра- 
инсной студии  им. Дов
ж ен ко , ряда других  тво р 
чески х  коллективо в . С 14 
по 19 ф евраля  лю бителям  
кино  предстоят н о вы е  ин
тер есн ы е  встречи . В эти 
дни в наш ей области  
пройдет неделя ки н о сту 
дии «Б е л ар усьф и л ьм ».

Наш  корреспондент с в я 
зал ся  по телеф о ну с М ин
ском  и попросил директо 
ра студии  Е. К. Во йто ви 
ча  р а сска за т ь  о предстоя
щ ем празднике  кино на 
том ской  земле.

— Наша студия, — рас
сказал Евгений Константи
нович, — существует боль
ше пятидесяти лет. Еще в 
1923 году основатель бело
русского кино Ю. Тарич 
снял первый фильм «Лес
ная быль». Это — наши ис
токи. Первое время бело
русские кинематографисты 
базировались в Ленинграде, 
а затем была создана сту
дия и в столице нашей 
республики Минске. Боль
шие творческие планы на
рушила война.
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— Сейчас наша студия,— 
продолжал Е. К. Войтович,
— выпускает в год семнад
цать художественных. кино- 
и телевизионных лент, не 
считая хроникально-доку
ментальных. По объему ра
боты и выпуску продукции
— это пятая киностудия в 
стране. Из существующих 
тридцати девяти. В нашем 
активе немало фильмов, ос
тавивших- заметный след в 
истории современного со
ветского кино. Достаточно 
назвать такие работы, как 
«Красные листья», «Кон
стантин Заслонов»; «Деву
шка ищет отца», «Москва— 
Генуя», а также ленты по
следних лет — «Альпий
ская баллада», «Зиморо
док», «Через кладбище», 
«Время ее сыновей», кино
эпопея «Пламя»...

— Большинство назван
ных вами картин посвяще
но Великой Отечественной 
войне.

— Это естественно. Бело
руссия — одна из союзных 
республик, наиболее по
страдавших от фашистско
го нашествия. Но это не 
значит, что мы — певцы 
одной темы. Сошлюсь на 
такие пользующиеся попу

лярностью картины, как 
«Миколка-паровоз», «Поло
нез Огинского» и ряд дру
гих работ, адресованных 
молодому зрителю.

— Что вы собираетесь 
показать томичам?

— Все фильмы, которые 
мы привозим в ваш город, 
— это последние работы 
студии. Самый, пожалуй, 
значительный из них — это 
«Черная береза», повеству
ющий о сложных судьбах 
людей во время Великой 
Отечественной войны, о ге
роическом подвиге наших 
современников, поднявших 
после войны из пепелища 
огромный автозавод... Его 
поставил на стадии «Бела- 
русьфильм» заслуженный 
деятель искусств БССР ре
жиссер В. Четвериков.

Другая премьерная лен- 
’ та — это работа режиссера 
В. Турова «Воскресная 
ночь». Она затрагивает 
сложные моральные про- 
■блемы сегодняшнего дня. 
Их убедительно исследует 
постановщик — первый се
кретарь Союза кинемато
графистов БССР, заслужен
ный деятель искусств рес
публики. В фильме занят 
отличный актерский ан
самбль.

«Венок сонетов» постав
лен В. Рубинчиком и по
священ нашей молодежи, ее 
патриотизму, беззаветной 
любви к Родине. Фильм 
стал лучшим фильмом года 
для юношества. Он тоже 
создан на материале воен
ных лет.

Наконец, телевизионный 
фильм «Красная шапочка» 
(постановщик — Л. Неча
ев), как понятно без всяких 
комментариев, адресован 
самым маленьким.

— Кто приедет в гости к 
томичам?

— Состав нашей делега
ции. честь руководить ко
торой доверена мне, —• са
мый представительный.

. Приедут заслуженный ар
тист РСФСР П. С. Велья
минов, заслуженные арти
сты БССР Л. Г. Румянцева 
и В. А. Кулешов, артисты 
П. П. Юрченков, С. И. Су
ховей, Н. Н. Бражникова, 
юные артисты Яна Поплав- 
ская и Дима Иосифов, ав
тор сценария «Черной бере
зы» С. Г. Поляков, главный 
редактор студии А. И. Куд
рявцев, режиссеры В. Ту
ров, Л. Нечаев, В. Рубин- 
чик и другие ведущие ра
ботники.

— Белорусские кинемато
графисты, — сказал в за
ключение Е. К. Войтович, — 
впервые выезжают в Си
бирь. Мы с волнением 
ждем встречи с взыска
тельным и квалифициро
ванным томским зрителем.

Животноводам —  
задушевное слово
Вот уже двадцать лет ра

ботает библиотекарем в 
с. Новиковке' Асиновского 
района Галина Ивановна 
Жохова. Любит она книгу 
и любовь эту умеет пере
дать людям. Опыт помога
ет ей формировать чита
тельские интересы. Г. И. 
Жохова знает, кому какую 
книгу рекомендовать. Чи
татели уходят из библиоте
ки, нагруженные прекрас
ной ношей. .

Галина Ивановна боль
шое внимание уделяет ра
боте с животноводами. Она 
— агитатор в красном угол
ке Новиковской молочното
варной фермы. Библиотеч
ный работник живет инте
ресами производственного 
коллектива, ее сердцу бли
зки и радости, и горести 
животноводов. Ее заботят и 
товарность молока, и про
блема увеличения надоев, 
и многое другое. Галина 
Ивановна регулярно прово
дит беседы в красном 
уголке фермы. Декабрьский 
Пленум ЦК КПСС, Письмо 
ЦК КПСС, Совета Минист
ров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ, очередные кон
кретные ■ задачи животново
дов — все это находит от
ражение в ее беседах.

По итогам работы учреж
дений культуры среди жи
вотноводов за первую поло
вику зимы Г. И. Жохова 
заняла первое место по 
Асиновскому району.

С . К У Н И С .

Политехники 
в генеральских
м У и д

Томский политехнический 
за три четверти века вы
пустил около шестидесяти 
тысяч инженеров. Судьба 
многих из них сложилась 
так, что они стали кадро
выми офицерами Советской 
Армии. А некоторые дослу
жились и до генеральских 
званий.

Студент инженерно-стро
ительного факультета тех
нологического института 
коренной томич Борис Бар
ский принимал активное 
участие в борьбе с самодер
жавием.. В  1911 году он был 
одним из руководителей 
массовых забастовок и 
сходок томских студентов- 
технологов. В том же году 
он был арестован, осужден 
и отправлен в ссылку, ■ от
куда вернулся профессио
нальным революционером. 
Всю гражданскую войну 
Борис Барский прошел ру
ка об руку с прославлен
ным полководцем Михаи
лом Васильевичем Фрунзе,, 
занимая высокие команд
ные посты в армиях, 
которыми тот командовал. 
Когда Фрунзе был назна
чен народным комиссаром 
по военным и морским де
лам. Борис Евсеевич воз
главил один из ведущих 
главков этого наркомата. 
Он носил в петлицах четы
ре ромба и имел звание, 
равное нынешнему званию 
генерал-полковника, В нар
комате Барский проработал 
до 1928 года, а затем пере
шел на советскую работу.

Другой выпускник инже- 
нёоно-строителъного фа
культета, окончивший его 
в 1913 году, •— Иван Ивано
вич Загривков был актив
ным участником граждан
ской войны. Закончил он ее 
в звании комдива. Ныне 
генерал-лейтенант, про
фессор в отставке И. И. За- 
гоивков живет в Москве. 
Ему скоро исполнится сто 
лет. но он до сих пор при
нимает активное участие в

р а ж
общественой жизни, а этим 
летом собирается поехать 
на строительство БАМа. 
Ведь Иван Иванович был 
одним из авторов первого 
варианта БАМа, и ему хо
чется посмотреть, как во
площаются его мечты.

Многие годы в Томском 
технологическом институте 
проработал Николай Алек
сеевич Кошкаров, крупный 
специалист в области стро
ительства. После револю
ции он возглавил одну из 
кафедр военной академии в 
Москве и до последних 
дней жизни готовил офице
ров для Советской Армии.

Комсорг энергетического 
факультета ТПИ Василий 
Радчук ушел на фронт в 
грозном сорок первом. Он 
прошел путь от рядового до 
командующего армией. Ге
нерал-лейтенант Василий 
Моисеевич Радчук скоро
постижно скончался после 
войны еще совсем моло
дым.

Павел Иванович Баженов 
родился и вырос в Томске. 
Он учился на геологораз
ведочном факультете ТПИ, 
чтобы стать, как отец и 
братья, геологом. Осенью 
1941 года он вместе со все
ми политехниками строил 
подъездные пути по го
роду, помогал возводить 
новые . заводы в Томске. А 
в 1942 году он стал солда
том и прошел войну до са
мого конца. Он так и не 
стал геологом. Павел Ива
нович навсегда остался в 
армии. Ныне генерал-инже
нер П. И. Баженов продол
жает нести службу.

Перечислить всех вы
пускников института, кото
рые стали генералами на
шей Советской Армии, 
трудно. Работники комнаты 
боевой славы ТПЙ собира
ют материалы о выпускни
ках и бывших работниках, 
института, заслуживших 
высокие воинские звания.

И . Л О З О В С К И Й .
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погоны... О В числе 1

первых экранов страны |

© Пять колец на марках |
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Ф И Л А Т Е Л И С Т Ы  ВС ТРЕЧ АЮ Т О Л И М П И А Д У
Олимпийская тематика во

шла в филателию в конце 
прошлого столетия и с тех 
пор она постоянно присутст
вует на марках, конвертах и 
других материалах. После 
Олимпиады 1969 года Между
народный олимпийский коми
тет принял решение включить 
филателию. в программу олим
пийских мероприятий.

Естественно, что, когда по 
решению МОК столица нашей 
Родины, город-герой Москва, 
стала хозяйкой будущей 
Олимпиады 1980 года,- в Со
ветском Союзе появились фи
лателистические сувениры, по
священные предстоящим Иг
рам. Уже в конце 1976 года 
Министерство связи Союза 
ССР начало выпуск рассчи
танной на много лет серии 
почтовых марок, посвященных

отдельным видам спорта 
предстоящих Игр. Первый вы
пуск марок этой . серии состо
ялся в декабре 1976 года. 
Тогда появились три почто
вые марки и один блок. Их 
особенность в том, что рядом 
с цифрой официального номи
нала указан, дополнительный 
почтовый сбор (  + 2,5 и 6 ко- 
посек, а на блоке +30 копе
ек). Этот дополнительный поч
товый сбор поступает в фонд 
Олимпийского комитета
СССР.

Выпуск таких марок был 
продо^шен в июне 1977 года, 
когда вышли еще пять марок 
с номиналами в 4, 6, 10, 16 и 
20 коп. и с доплатой в фонд 
Олимпиады, в размере 50 про
центов номинала.

В сентябре 1977 года в ы

шла специальная односторон
няя художественная почтовая 
карточка с оригинальной мар
кой, на которой изображены 
стадион имени Ленина в Лу
жниках и эмблема Олимпиа- 
ды-80.

В декабре прошлого года 
состоялся третий выпуск 
олимпийской серии марок с 
доплатой в фонд Олимпий
ского комитета. Серия назы
вается <Туризм по золотому 
кольцу». Основной номинал 
каждой марки — 1 рубль.
Дополнительный сбор в фонд 
Олимпиады — 50 копеек. В 
серии — шесть марок с гер
бами городов Суздаля, Вла
димира и Иванова.

Марки исполнены по рисун
кам художника Льва Шарова.

А. ПИЧУГИН.

СООБЩАЕТ ШТАБ 
ВЫХОДНОГО ДНЯ

. Все ближе дата, к кото
рой готовится весь совет
ский народ, — 60-летие 
Вооруженных Сил СССР. В, 
планах штабов выходного 
дня все больше мероприя
тий, посвященных славно
му юбилею. В субботу ра
ботники ГПЗ-5 и жители 
микрорайона 'соберутся на 
праздник «Во имя мира и 
счастья». Массовый ми-

И снова — дни отдыха
тинг, военизированная эста
фета, соревнования среди 
ветеранов завода, мотокросс 
— вот программа праздни
ка. А завершится он тема
тическим вечером в Доме 
культуры завода.

Во Дворце культуры 
«Авангард» состоится от
крытое заседание клуба 
«Диск». Его тема — «60 ге

роических лет». Прозвучат 
песни о Советской Армии.

Народный драматический 
театр Дома ученых пока
зывает в субботу спектакль 
«Физики», средства от ко
торого будут перечислены в 
Советский фонд мира.

В рамках месячника обо
ронно-спортивной работы в 
городе пройдут многочис-

В  н о в о м  зд а н и и  т е а т р а .
11 Ф е в р а л я  — « Ж е н и тьб а*

—  19-30.
Внимание! Кассы перечесе- 

ны в новое здание театра. Те
лефоны №№ 2-29-04, 2-28-46.

11 ф е в р а л я  —  п р е м ь е р а  к о 
м е д и й н о го  п о л н о м е т р а ж н о г о  
ф и л ь м а  «Сделано в «Ф и ти ле» .
У н а с  в г о с т я х : н а р о д н ы е  а р 
т и с т ы  Р С Ф С Р  Л . К у р а в л е в  и 
Б . Э ту ш  з а с л у ж е н н ы й  а р т и с т  
Р С Ф С Р  Л . К а п е р с к и й , г л а в н ы й  
р е ж и с с е р  « Ф и т и л я » , » з а с л у 
ж е н н ы й  д е я т е л ь  и с к у с с т в  
Р С Ф С Р  А. С т о л б о в , а в т о р  с ю 

ж е т о в  « Ф и т и л я » , за в е д у ю щ и й  
о т д е л о м  с а т и р ы  « Л и т е р а т у р 
н ой  г а з е т ы »  В . В е с е л о в с к и й — 
15 , 18 , 21  ч а с .

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Легенда о Тиле» (3 -я  и  4 -я  

с е р и и ) —  8 -4 0 , 1 3 -1 0 , 16 . 1 8 -4 5 , 
2 1 -3 0 . «Ж или-бы ли стар ик со 
стар ухо й»  —  1 1 -30 .

имени М. ГОРЬКОГО
«Легенда о Тиле» (1 -я  и  2-я  

с е р и и ) « -  1 0 . 13 , 16 . 1 8 -4 0 ,
2 1 -2 0 . «Гар ан ти р ую  ж и зн ь »  —
8 -4 0 , 1 0 -2 0 , 1 2 , 1 3 -4 0 , 1 5 -2 0 .1 7 ,  
1 8 -4 0 , 2 0 -2 0 . К и н о л е к т о р и й
« И с к у с с т в о  к и н о » . «Дебю ты, 
покоривш ие мир. Ф и л ь м ы  в ы 
п ускн и ко в  В ГИ К а » . Л е к т о р  — 
к а н д и д а т  и с к у с с т в о в е д е н и я  
А. Ю р е н е в  (г. М о с к в а ) — 2 2 .

З а л  к и н о х р о н и к и . « К а т ьк и н а  
сл уж б а » , «А лки н ы  песни», 
«Н асте н ька »  —  9 , 10-05, 11.-10, 
14, 15-05. «Больш о й  театр.» 
Д вухсоты й  сезон» —  12-15
16-10.

« О К Т Я Б Р Ь »
«С луж ебн ы й  роман» (д в е  с е 

ри и ) —  10-50, 16, 20-40. « Г а 
р ан ти р ую  ж и зн ь »  —  9, 13-50, 
18-50. «П ад ш ая Э м и н е »— 8-50, 
12, 13-40, 15-20, 17. 18-40,
20-20, 22. «Вели ки е  голодран
цы » —  10-30.

« С И Б И Р Я К »
«Б о л ьш и е  гонки» (д в е  с е 

ри и ) —  11, 13-30, 16, 18-30, 21. 
«Р .В .С .»  —  9-20.

« П И О Н Е Р »
«А р м и я Т р ясо гузки  снова в 

бою » —  9, 11. М ультсбо рни к 
№  58 «Ш ай б у , ш ай бу !»  — 18 
14-20. «М ам а» —  15-40, 17-40. 
«П озови  меня в даль све т 
л у ю »  —  19-40, 21-40.

и м е н и  И . Ч Е Р Н Ы Х
«Ты  — песня моя» —  9,

ленные соревнования, по
священные 60-летию Совет
ской Армии.

Конкурс «А ну-ка, парни!» 
состоится на заводе рези
новой обуви. «А ну-ка, де
вушки!» — это состязание 
предстоит представитель
ницам прекрасного пола на 
манометровом.

Томичи, отправившиеся в

12-20, 14-10, 16, 17-50. 19-40,
21-30. «По щ у ч ь е м у  велению »
— 10-50.

Д В О Р Е Ц  К У Л Ь Т У Р Ы  
« А В А Н Г А Р Д »

«П озови  меня в даль све т 
лую » —  17, 19. 21. «Слон и
верево чка»  —• 13, 15.

Д В О Р Е Ц  К У Л Ь Т У Р Ы  
П О Д Ш И П Н И К О В О Г О  

З А В О Д А
«Онн ср аж ал и сь  за  Родину»

(д в е  с е р и и ) — 16. «Ро м ан с за
кр ону»  —  19, 21.

Д О М  К У Л Ь Т У Р Ы  
« С И Б К А Б Е Л Ь »

«Сенрет племени бороро»
—  17. 18-40, 20-30.

Д О М  К У Л Ь Т У Р Ы  
п о с . Н О В О Г О

«Д евуш ка  из банка» — 10. 
21.
Д О М  К У Л Ь Т У Р Ы  Г Р Э С - Н  

«Д евуш н а  сп еш ит на свида
ние» —  17-20, 19.

ВСЕСОЮЗНЫЙ
Д И П Л О М -
К И Н О ТЕ А ТР У

С мая по декабрь минув
шего года в нашей стране 
проводился Всесоюзный
смотр-конкурс работы ки
нотеатров. Он проходил под 
девизом «За высокую куль
туру обслуживания зрите
лей и эффективное исполь
зование кинотеатров».

На днях из Госкомитета 
СССР пришло сообщение, 
что по итогам смотра-кон
курса томский кинотеатр 
имени М. Горького удосто
ен диплома II степени и 
денежной премии. Мы по
просили заместителя на
чальника областного управ
ления кинофикации Ю. И.

Березовского прокомменти
ровать это сообщение.

— Кинотеатр, носящий 
имя великого пролетарско
го писателя, — сказал 
Юрий Иванович, — поль
зуется заслуженной попу
лярностью в областном 
центре. В период смотра 
(т. е. за восемь месяцев) 
его посетило 1.610 тысяч 
зрителей — на четыреста 
тысяч больше, чем было 
предусмотрено по плану. 
План по. доходам в минув
шем году коллектив выпол
нил на 105.2 процента, план 
по числу сеансов — на 124 
процента.

Следует отметить также, 
что в кинотеатре (директор 
М. И. Коновалова) стремят
ся разнообразить формы 
работы со зрителем. Здесь 
проходят политические
чтения, фотовыставки, те
матические показы филь
мов.

Г .  И В А Н О В .

Новые маршруты туристов
В конце сентября океанский лайнер примет группу 

томичей, отправляющихся по туристическому маршруту 
Египет — Греция — Турция — Кипр. Последняя страна 
в этом маршруте предлагается для посещения впер
вые. Богатая национальная культура киприотов, инте-. 
ресные исторические памятники, героическая история 
борьбы народа за независимость — все это, несомнен
но, вызовет большой интерес.

Также впервые в октябре томичи смогут побывать в 
Перу. Этот маршрут предполагает одновременное по
сещение Кубы. Путешествие рассчитано более чем на 
20 дней и оставит в памяти много интересного.

О. БАБАНОВА.

Н Е О Б Ы Ч Н А Я
П Р О ГР А М М А
« К А Л И Н К И »

Томичи уже знакомы с 
лауреатом всесоюзных и 
международных конкурсов 
вокально - инструменталь
ным ансамблем «Калинка». 
С 14 по 20 февраля нам 
предстоит знакомство с 
новой программой этого ан
самбля: шуточным ревю
«Утро вечера мудренее». 
Два года шел коллектив к 
этому необычному пред
ставлению, в котором соче
таются разнообразные
жанры: пантомима и балет, 
песня и музыка, цирковые 
трюки и шутки-репризы. 
Программа создана на му
зыку композиторов Эдуарда

Кузинера и Бориса Крав
ченко на основе русских 
нагюдных песен. Либретто 
—Вячеслава Вербина. Руко
водители постановки — ре- 
жиссео Лев Стукалов, ба
летмейстер Владимир Ка
таев, музыкальный и худо
жественный руководитель 
— Сергей Лавровский.

Любители эстрады, безус
ловно, знают о создании 
ансамблями «Песняры» и 
«Поющие гитары» своеоб
разных опер. «Калинка» — 
еще один коллектив, на
чавший работать в этом 
сложном, но очень интерес
ном направлении. Необыч
ность ансамбля — в его 
фольклорном репертуаре, 
который в современной 
ритмической и композици
онной обработке сохраняет 
русский народный колорит.

Дворец спорта ждет то- 
'мичей на спектаклях «Ка
линки».

В .  Г Е Р А С И М О В .

ЗАМЕТКИ О ПРИРОДЕ

ЗИМА БЕРЕТ СВОЕ...

туристическом поезде
«Томск» в поездку по мар
шрутам выходного дня, по
знакомятся с Кемеровом и 
Новосибирском. Работники 
завода резиновой обуви по
бывают в доме отдыха 
«Ключи».

Юных томичей, как обыч
но, ждет октябрятский 
клуб выходного дня «Сол
нышко» при Дворце куль
туры «Авангард». На этот 
раз его участники побыва
ют в гостях у сказки.

Л. БЫКОВА.

Томский областной театр 
кукол

12 февраля
« И В А Н - Ц А Р Е В И Ч  И  

С Е Р Ы Й  В О Л К » .

Начало — в 11 и 14 часов. 
Касса — с 10 до 14 часов.

М Е Н Я Ю  трехкомнатную 
благоустроенную квартиру 
на 2-м этаже в г. Муроме на 
трех- или четырехкомнат
ную благоустроенную квар
тиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Розы Люксембург, 42, кв. 2, 
ежедневно, до 13 час. дня, 
или в воскресенье.

По календарю уже пос
ледний месяц зимы — фев
раль. Но зима нынче, по
бродив вокруг да около, 
словно спохватилась, что 
время, ее уходит. И настали 
настоящие сибирские холо
да — с густыми молочны
ми туманами, с феериче
скими восходами, с рассве
тами, когда дыхание, ка
жется, замерзает на лету...

Березовые и осиновые 
рощи в это время сказоч
ны. Заиндевевшие деревья 
не шелохнутся. Ослепи
тельно сверкая в холодных 
солнечных лучах, они ка
жутся сотканными из хрус
таля. Как уснувшие испо
лины, дремлют в тяжелых 
шубах островерхие пихты и 
могучие ели. Вокруг — ти
шина. Только одинокий во
рон, шикая в холодном 
воздухе крылом, нет-нет, 
да истошно каркнет в поис
ках собрата. Да непоседа- 
ветер вдруг набежит упру
гой волной, потреплет си
ротливо притулившуюся 
подле ели рябину.

Обжиты пушным зверьем 
пойменные непролазные 
заросли краснотала и чере
мушника. Колонок, хорек, 

• гроза мышей — белый, как 
сама зима, горностай живут 
здесь вольготно: на каждом 
шагу колдобины, дупла —

выбирай любое для жилья. 
Да и поживиться всегда 
есть чем: то и дело шны
ряют по житейским делам 
обитатели подземных тере
мов. Не перевелась и птичья 
мелкота, любящая пиро
вать на увешанных яркими 
плодами кустах шиповни
ка. Сюда частенько с бли
жайших лугов наведывает
ся и кумушка-лиса. Но она 
бережет свою модную шуб
ку, не забирается вглубь, а 
предпочитает вить свои 
«веревочки» по кромкам 
зарослей и заснеженных 
болот. Можно набрести 
иногда и на крупные следы 
сильного и коварного хищ
ника — рыси.

У многих зверей февраль 
— начало весенних свадеб
ных игрищ. Особенно шум
ные, с. потасовками гульби
ща обычно затевают прыт
кие зайцы. Правда, насту
пившие холода пока не 
склоняют косого к веселью. 
Да и увидеть его не так 
просто: он стал редким го
стем наших шумных при
городных перелесков.

Еще трещат морозы — 
самые свирепые за эту зи
му. Еще будут завывать 
завирухи-метели. Но это 
уже прощальные гастроли 
зимы.

Д. КРЕПАК

О б л а с т н о й  с о в е т  п о  т у р и з м у  и  э к с к у р с и я м  п р и г л а ш а е т
трудящихся города и области совершить путешествие на 
туристско-экскурсионном поезде «Томск» с  1  п о  1 9  м а р т а  
по маршруту: Т о м с к  —  Х а р ь к о в  —  К и е в  —  О д е с с а  — 
Х е р с о н  —  С е в а с т о п о л ь  —  Н о в о р о с с и й с к  —  В о л г о г р а д  —  
Т о м с к  (стоимость путевки — 200 руб): с  1 2  п о  3 0  а п р е л я  
по маршруту: Т о м с к  —  А л м а - А т а  —  Ф р у н з е  — Т а ш к е н т
—  Ф е р г а н а  —  С а м а р к а н д  —  Д у ш а н б е  —  Б у х а р а  —  Т а ш -
— кент — Томск (стоимость путевки — 182 рубля).

В стоимость путевки входят: проезд в купейных ваго
нах, питание в вагонах-ресторанах, экскурсионное обслу
живание по всем городам маршрута.

Обращаться в областной совет по туризму и экскурси
ям: г. Томск-50, ул. Герцена, 10, тел. № 3-13-74. За льгот
ными путевками — в профсоюзные комитеты по месту 
работу. Жители районов области могут перечислять стои
мость путевки на расчетный счет совета по туризму и 
экскурсиям № 70093 в горуправление Госбанка г. Томска, 
известив областной совет по туризму телеграммой.

ХОККЕЙ

0 Т р 
десять

ы в -  
очков

В  чем пионате  хоннеистов 
впереди еще 13 туров, однако 
чемпиона можно, пож алуй , 
н а зва ть  и сейчас: в м и нувш ем  
тур е  спортсм ены  Ц СКА  побе
дили «Т рактор *, а стол и чн ы е  
динамовцы  уступ и л и  в /*иге 
м естны м  одноклубникам , и 
р азр ы л  м ежду лидером и их 
б лиж айш им  сопернином  до
стиг 10 очков.

Поавда, и у  лидеров есть 
слабости. Хорош о бы  дать, 
например, пер ед ы ш ку  Т р еть 
я к у , у  армейцев в строю  сей 
час ли ш ь четы р е  защ и тн и ка  
— Л утчен ко , Ц ы ганков, Ф е 
тисов и Гим аез. Травм иро ва 
ны  Бабинов, Во лченков , не иг
рает Гусев, Папилов тепер ь 
вы ступ ае т  за « К р ы л ь я  Сове 
тов».

Проблемы  обороны сейчас 
сто я т  перед больш инством  
команд вы сш ей  лиги. Об этом, 
в частно сти , сви д етел ьствую т 
и р езул ьта ты  м атчей , неред
ко зака н чи ваю щ и х ся  с к р у п 
ны м  счетом .

— Защ и тн и ки  стали  позво 
л я ть  себе игр ать  Нестрого. — 
полелился с корреспондентом 
ТА СС  своим и со ображ ениям и  
и звестн ы й  в недавнем пр ош 
лом нападаю щ ий Ц СКА и 
сборной СССР, зае л чж е н н ы й  
мастер  спорта  Вениам ин 
Александров. — Д е й с тв у е т  
часто  неосм отрительно, с иа- 
ким-то, я бы  сказал , к а вал е 
р ийским  наскоком . А ско лько  
раз поихолилогь наблю дать: 
о ш ибется  з ащ и тн и к  и не то 
ропи тся и сп р а влять  промах, 
над еясь, видимо, что  пом ож ет 
партнер  или вр атар ь  вы р учи т . 
Игпони обоооны  зап азд ы ваю т 
с первой передачей, зачем--о 
н ачи н аю т «во зи ться»  с ш ай 
бой у  себя в зоне, создаю т 
тем  са м ы м  слож ности  Ф о р 
вардам. которы х  у сп е ваю т  
пр икр ы ть .

Н екоторы е защ и тн и ки  часто  
чрезм ерно  увл е к а ю тс я  а та 
кой, сп артако вец  Кул и ко в , к 
примеру, порой б еж и т  впере
ди Я к у ш е в а , а над леж ащ ей  
подстраховки при этом нет. 
С праведливости  ради надо 
с к а за ть , ч то  и напад аю щ ие 
при потере ш ай бы  не д олж 
ны  о ста ва тьс я  в позе наблю 
дателей. Это ж е  сейчас с л у 
чае тс я  * часто , причем  даж е с 
та ки м и  и звестн ы м и  игрокам и, 
как , например . К ап усти н .

В . А лексан др ов затр он ул  
наболевш ий вопрос: в м и н ув 
ш ем  тур е  сам ы м  по п ул яр н ы м  
бы л довольно «ф р и во л ьн ы й *  
для х о ккея  счё т  — 5:3. а все 
го в п яти  м атчах  заброш ено  
49 ш айб, в среднем по д есять  
за  встречу...

(Корр . ТАСС).

В
С У Б Б О Т А , 11 Ф евр аля
П Е Р В А Я  П Р О ГР А М М А  

М О С КВА
3 0 .0 0 . « В р е м я » . 3 0 .3 5 .  У т р е н 

н я я  г и м н а с т и к а . 1 0 .5 5 . « В ы 
с т а в к а  B v p a T iw o » .  1 3 .2 5 . « Ч ер 
н ы й  х л е б » . 4 -я  с е п и я  — « П а 
п а ш а  Б и а т и с т » . 1 3 .3 5 . «Д ля 
в а с ,  р о д и т е л и » . 1 3 .4 5 . « У т р е н 
н я я  п о ч т а » . 1 4 .1 0 . «П о м у з е 
я м  и в ы с т а в о ч н ы м  з ^ л а м » . 
Ж и в о п и сь  С Ш А . 1 4 .4 5 . « В  м и 
р е  ж и в о т н ы х » . 1 5 .4 5 . « З д о р о 
в ь е » . 1 6 .1 5 . « В  г о с т я х  у  с к а з 
к и » . « Г о р я  б о я т ь с я  —  с ч зс т ^ Т *  
но в и д а т ь » . 2 -я  с е р и я . 1 7 .2 0 . 
« П а н а м а » . П р е м ь е р а  д о к у м е н 
т а л ь н о г о  т е л е ф и л ь м а . 1 8 .1 0 . 
Ч е м п и о н а т  С С С Р  п о  х о к к е ю . 
« К р ы л ь я  С о в е т о в *  —  « С п а р 
т а к » ,  В  п е р е р ы в а х  —  т и р а ж  
« С п о р т л о т о »  и  « Н о в о с т и * .  
2 0 .1 5 . К о н ц е р т  а р т и с т о в  б а л е 
т а .  2 0 .5 5 . И. Ш т о к . «Боже«~т» 
в е н н а я  к о м е д и я » . Ф и л ь м - 
с п е к т а к л ь .  (Т е а т р  к у к о л  В . 
О б р а зц о в а ). 2 2 .3 0 . « В р е м я * . 
2 3 .0 0 . К о н ц е р т  м а с т е р о в  и с 
к у с с т в .  0 0 .1 0 . « Х е м и н г у э й  ж и 
в е т  в  Г а в а н е » . Д о к у м е н т а л ь 
н ы й  т е л е ф и л ь м . По о к о н ч а 
нии —  « Н о в о ст и » .

В Т О Р А Я  П Р О ГР А М М А  
ТО М СК

1 6 .0 0 . « Ф и л ь м  —  д е т я м » .
« Г у л ь к а -б а м б у л ь к а » . 5 -я  — 9 -я
се р и и . 1 6 .2 0 ,  «К  6 0 -л е т и ю  
В Л К С М ». С т у д н я  « Ю н о ст ь » . 
« Б и о г р а ф и я  м о л о д ы х * . Р а с 
с к а з  о к о м с о м о л ь с к о -м о л о 
д е ж н о й  б р и г а д е  Т. А р т е м о в о й  
и з  ц е н т р а л ь н о г о  у н и в е р м а г а . 
1 6 .5 0 . « Х а т м у л л а  С у л т а н о в » .. 
Д о к у м е н т а л ь н ы й  ф и л ь м . 1 7 .0 5 , 
Т  ел  е  в  и з  ио н н  ы й  к л у б  « Х у д о ж е 
с т в е н н а я  с а м о д е я т е л ь н о с т ь » . 
П о ю т с о л и с т ы  капплт-тогл 
о п е р н о г о  т е а т р а  ТПИ . 1 7 .3 0 . К 
6 0 -л е т и ю  С о в е т с к о й  А р м и и . 
« К н и г о л ю б *. К н и ги  о  г е р о я х -  
т о м и ч а х . 1 8 .2 5 . « С о л д а т ы  О т
ч и з н ы * . 2 -я  с е р и я . 1 9 .2 3 ; 
« З д р а в с т в у й , н о в ы й  т е а т р !» .

р а д и о
С У ББО Т А , 11 ф евраля

7 .3 4 . П о сл е д н и е  и з в е с т и я . 
7 .4 5 . С п о р т и в н а я  н ед е л я . 9 .0 0 . 
П о с т р а н и ц а м  г а з е т  « К р а сн о е  
з н а м я »  и «М о л о д о й  Л ен и н ой ». 
9 .1 0 .  В  к о н ц е р т н о м  з а л е  Т о м 
с к о й  ф и л а р м о н и и . 9 ,4 5 . Д ля 
м о л о д е ж и . « Р е б я т а  н астоя-; 
щ и е » . 1 4 .0 0 . . « К а ч е с т в о  —  
г л а в н а я  з а б о т а » . 1 4 .1 0 . Р а д и о 
ж у р н а л  « И с к а т е л ь » . « Т р е т ь е м у  
г о д у  п я т и л е т к и  —■’ в ы с о к у ю  
э ф ф е к т и в н о с т ь  т р у д а » . У  м й к . 
р о ф о н а  ч л е н  р а б к о р о в ск о г о ^
п о с т а , б р и га д и р  СМ У-11 X и м.- 
с т р о я  И. В р а г а . С т р о и т с я  н еф 
т е п р о в о д  В а с ю г а н  —  Р я с к и н о . 
«У  т о м с к и х  г е о ф и з и к о в » . И н
т е р в ь ю  с  г л а в н ы м  г е о л о г о м  
г е о ф и з и ч е с к о г о  т р е с т а  В. Л. 
К о н д р а ш о в ы м . 1 4 .4 5 . « Ж и в о т 
н о в о д с т в о  —  у д а р н ы й  ф р о н т » . 
И д ет о б л а с т н о й  с м о т р  к р а с 
н ы х  у г о л к о в  ж и в о т н о в о д ч е 
с к и х  ф е р м  и к о м п л е к с о в .

Зам. редактора
Л . С . Л Е В И Ц К И Й .

Городское бюро по труд 
устройству приглашает i 
постоянную работу в горо, 
Томске: старшего ипжене] 
по строительству, старше 
инженера в отдел труда 
заработной платы, старше 
инженера по оборудована 
старшего инженера-электр: 
ка, инженеров-механиков 
мехаиотехно л о г  и ч е с к у  
группу, инженера по техвд 
ке безопасности, инжене] 
планово-предупредительног 
ремонта средств АТ и КИ1 
старшего бухгалтера-ревиз 
ра, грузчика, электромонт 
pa V разряда.

За справками и направлю 
ниями обращаться в горо; 
ское бюро по труноустройс’ 
ву: пр. Ленина, 151-а.
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